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AVVISO ALLE ASSOCIAZIONI COMUNALI
L’Ufficio Comunicazione del Comune è a dispo-
sizione delle Associazioni di Volontariato locali
per la pubblicazione di notizie e foto, ogni giovedì
dalle 17,30 alle 19,30 presso il municipio.

Questo giornale viene realizzato con gli introiti derivanti dalla cessione degli spazi pubblicitari.
Le aziende o gli esercizi commerciali interessati a comparire su questo periodico possono rivolgersi direttamente a 

LLaa  FFaavveellllaa di Recanati, incaricata dall’amministrazione comunale.

““SSccoorrddaammmmèè!!::  ppiilllloollee  ddii
ssaaggggeezzzzaa  ppooppoollaarree

- Pioe, o gatto fa l'oe, o cà le
porta a venne, ce conbra tutte
legne.

-A lengua vatte donghe lo dende
dole.

-Tono dell'ottobrata, vella e
carma l'invernata.
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SSii  ttoorrnnaa  aall  llaavvoorroo  ddooppoo  ll’’eessttaattee,,  ccoonn  qquuaallii  oobbiieettttiivvii??
È stata una estate lunga e particolarmente impegnativa,
intensa di appuntamenti e di lavoro. Oltre ai problemi
importanti della quotidianità, ciò che più richiede impe-
gno è la capacità continua di orientare l’operato dell’am-
ministrazione pubblica verso i mutamenti della nostra
società moderna e globalizzata, per saper cogliere le
nuove opportunità attraverso l’aggiornamento continuo
della sua programmazione.

AAvveettee  iinnttrraapprreessoo  aanncchhee  ssccaammbbii  ccuullttuurraallii??
Sì, abbiamo proseguito (grazie a tanti collaboratori vo-
lenterosi) uno scambio culturale con la comunità di Pol-
nicka (Repubblica Ceca), preludio di un possibile
gemellaggio nel nome dell’Unione Europea, ma abbiamo
anche contribuito ad accogliere un gruppo di giovani po-
lacchi che hanno partecipato all’Agorà di Loreto, e un
gruppo musicale tedesco, che complessivamente hanno
permesso al paese di respirare un’aria nuova. Mi per-
metta di porre ancora una volta l’attenzione sui giovani,
che senza dubbio custodiscono il futuro del nostro paese.
A loro  spettano le scelte per cogliere le offerte dall’oriz-
zonte europeo, la formazione continua, i progetti Socra-
tes ed Erasmus, lo studio delle lingue, degli usi e costumi
in una patria europea unita dalle comuni radici cristiane.
Voglio esprimere un incoraggiamento rivolto ai nostri
giovani, i quali al di là delle difficoltà e delle differenze
che pure esistono, debbono guardare a ciò che si può co-
struire insieme.

CCoommee  hhaa  vviissssuuttoo  ll’’AAggoorràà  ddeeii  ggiioovvaannii  ddii  LLoorreettoo??
Sono convinto che l’Agorà sia stata una eccezionale op-
portunità di dialogo non solo per i giovani europei, ma
anche per le nostre comunità, veramente un giorno di
Grazia. Il Papa Benedetto XVI, nella sua omelia, ha ri-
marcato alcuni valori che penso siano pienamente con-
divisibili da tutta la comunità civile. Molto bello è stato
l’invito ad impostare la propria vita con umiltà e non nel-
l’orgoglio, andando, se necessario, controcorrente e cer-
cando di non apparire, ma essere vigilanti e critici. Ciò
significa percorrere vie alternative indicate dall’amore
vero, rispetto a quelle propagandate dai messaggi dei
mass media, alimentare uno stile di vita sobrio e solidale
fatto di impegno onesto nel lavoro e nello studio, cercare
affetti sinceri con l’interesse primario e profondo al bene

comune. Noi adulti abbiamo bisogno di vedere questi
giovani testimoni.

SSiiaammoo  aadd  oottttoobbrree  22000077,,  ggiiàà  tteemmppoo  ddii  ttiirraarree  ii  pprriimmii  bbii--
llaannccii??

Sicuramente no perchè di qui a fine anno c’è ancora
molto lavoro da fare in tutti i settori in cui ci stiamo
muovendo e soprattutto vanno  proseguiti gli interventi
avviati  e ci si deve attivare per realizzare quanto ancora
non è stato possibile. Abbiamo avuto un 2007 molto im-
pegnativo per tanti motivi ma ci siamo mossi bene ed il
lavoro svolto ha prodotto e produrrà ancora molto per
Montelupone, un paese in  crescita ed oggi guardato con
attenzione e, anche con un po’ d’invidia, da parte di pa-
recchi che magari all’inizio del nostro mandato non cre-

devano saremmo riusciti a concretizzare molti dei
progetti. Certo, come sempre accade, si poteva e si può
fare di più; quello che conta è crederci ed impegnarsi
come sempre io, la giunta, i consiglieri tutti abbiamo
fatto e intendiamo ancora fare.

MMoonntteelluuppoonnee  eedd  iill  ttuurriissmmoo......
Mi fa piacere poter parlare di questo aspetto cui tengo

particolarmente perchè convinto che il nostro agire
debba portare a far conoscere ulteriormente le bellezze
storiche ed architettoniche di una piccola cittadina che
si muove “da grande” e, tutto ciò, senza pesare certo
molto sulle tasche dei suoi residenti perchè, la valoriz-
zazione del centro e delle attività che qui operano, viene
fatta senza inasprire troppo la pressione fiscale.  Ed anche
tutte le iniziative che caratterizzano le varie stagioni
sono sempre pensate e concretizzate con il minimo im-
pegno per il Comune avendo trovato nel tessuto im-
prenditoriale e artigianale, per non dire nello stesso
commercio, una risposta sempre positiva alle proposte
dell’Amministrazione. E questo solo al fine di rendere
ancora più conosciuta ed apprezzata la nostra ridente cit-
tadina. Non credo che sia poco..

IInntteerrvviissttaa  aall  SSiinnddaaccoo  NNaazzaarreennoo  AAggoossttiinnii
ddii  GGaabbrriieellee  MMaaggaaggnniinnii
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IILL  VVAALLOORREE  DDEELLLL’’AACCCCOOGGLLIIEENNZZAA

In questi ultimi anni il nostro piccolo borgo ha sperimentato
una delle “vocazioni” più importanti che lo caratterizza:
quella dell’accoglienza. L’arrestarsi della frana ha fatto scat-
tare nei monteluponesi una rinnovata voglia di migliorare le
strutture esistenti nel paese: dalla semplice rivisitazione ar-
chitettonico-estetica delle palazzine alla creazione ex-novo
di strutture in grado di ospitare quanti volevano trascorrere
nel paese periodi di vacanza o di svago, il passo è stato breve:
sono nati nuovi ristoranti e nuovi bed and breakfast, mentre
bar e alberghi esistenti sono stati interessati da un’evidente
carica di nuova vivacità. Lo stesso svilupparsi di nuove case
ha permesso il ritorno di famiglie “emigrate” negli anni pas-
sati in paesi vicini e soprattutto l’insediamento di nuovi nu-
clei familiari nel nostro territorio. L’ottenimento di
importanti certificazioni quali la “Bandiera Arancione” e
“Uno dei Borghi più belli d’Italia” ha infine coronato gli
sforzi fatti in tutti gli anni passati per un effettivo e tangibile
miglioramento delle condizioni di vita del nostro Comune.
Se da un lato tutto ciò porta con sé aspetti positivi, come la
riqualificazione del territorio, una migliore visibilità nei con-
fronti degli altri paesi, un maggior benessere inteso non solo
da un punto di vista economico ma soprattutto come miglio-
ramento dello stile di vita dei singoli, dall’altro implica la ne-
cessità di doversi mettere in discussione, perché il confronto
“con l’altro”  (che sia semplicemente il turista che visita il
paese per un breve periodo o la nuova famiglia che si insedia
nel territorio) implica sempre l’abbandono delle proprie cer-
tezze e la condivisione delle esperienze. Ogni volta infatti
che abbiamo avuto (o abbiamo volutamente cercato) l’occa-
sione di “aprire le porte” del nostro Comune (e voglio citare,
a mero titolo di esempio, solo alcuni importanti e recenti
eventi quali l’Agorà dei giovani, il gruppo di Polnicka e la
banda musicale tedesca Stadtmusik di Bad-Saulgau) abbiamo
sperimentato che quando le strutture presenti nel territorio
locale vengono condivise per accogliere persone, eventi, ma-
nifestazioni che provengono da luoghi più o meno “lontani”
rispetto al cerchio ristretto del nostro paese, si ha l’occasione
di approfondire la conoscenza di diverse culture, di diversi
stili di vita, di imparare ad osservare lo stesso fenomeno
anche da un altro punto di vista che fino a quel momento ci
era sconosciuto o che per comodità avevamo finto di igno-
rare: questo perché accogliere significa soprattutto “fare
posto” agli altri nella consapevolezza che anche nella diver-
sità si cresce, si accumulano esperienze, si migliora.

Dott.ssa Paola Gattari in Ciminari
Capogruppo Lista “Continuità nel rinnovamento”

LLaa  ppaarroollaa  aaii  CCaappiiggrruuppppoo  CCoonnssiilliiaarrii

In questa pagina ospitiamo gli interventi
dei gruppi consiliari.  Il gruppo di mino-
ranza “Intesa Democratica” non ha pro-
dotto il testo richiesto.
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In occasione di Apimarche 2007, Monte-
lupone ha ospitato una delegazione di
circa 50 persone proveniente dalla città di
Polnička, in Repubblica Ceca. Dopo la vi-
sita che il gruppo di Montelupone ha
compiuto in terra ceca lo scorso anno, ora
è stato il nostro paese ad accogliere il sin-
daco, gli amministratori ed alcuni citta-
dini di Polnička, nell’ambito del progetto
“I Comuni d’Europa”. Si è trattato di uno
scambio culturale e di un patto di amici-
zia tra le due comunità dalla forte valenza
sociale e culturale, perché ha costituito
anche l’occasione per un incontro tra le
associazioni locali, in particolare il
Gruppo Protezione Civile di Montelu-
pone ed il gruppo volontari Vigili del
Fuoco di Polnička, ed in più si colloca in
un contesto fortemente europeo: nel-
l’anno del 50° anniversario della firma dei
Trattati di Roma, è un segnale forte per
un’Europa che vuole essere sempre più
unita in ogni campo e per un paese, la Re-
pubblica Ceca, che è entrata a far parte

dell’unione dal 2004 e che sta compiendo
grandi passi sulla via della piena integra-
zione nella comunità dei 27 paesi euro-
pei. Inoltre, rilevante è anche l’aspetto
economico dei rapporti allacciati fra le
due città: a far parte della delegazione, in-
fatti, sono stati anche alcuni imprenditori
cechi che hanno  visito le aziende locali e
valutato la possibilità di concludere dei
rapporti di tipo commerciale con le no-
stre imprese. Molto attivo in questo con-
testo è il consorzio Tecnopool, che già in
occasione della visita a Polnicka ha fatto
conoscere le tecnologie avanzate di cui
dispongono le aziende monteluponesi in
particolare nel settore dello stampaggio,
riscuotendo un enorme interesse. La ce-
rimonia per la firma del patto di amicizia
si è tenuta giovedì 23, in una gremita Sala
Consiliare del Palazzo Comunale: pre-
senti il primo cittadino monteluponese
Nazareno Agostini con l’Amministra-
zione al completo ed il sindaco di Pol-
nička Bohumil Cempirek, accompagnato
dal suo vice, insieme ai rappresentanti
delle associazioni di volontariato che con
il loro prezioso lavoro sono fra i primi at-
tori di questo rapporto di collaborazione
su più fronti. Nel corso della serata è stata
ribadita la volontà di lavorare insieme,
per aprire nuovi orizzonti in un’ottica eu-
ropea di ampio respiro: gli auspici per il
futuro sono ottimi, ed è concreta la possi-
bilità che questo rapporto possa evolversi
in un vero e proprio gemellaggio. La

firma del patto di amicizia è stata accom-
pagnata da uno scambio di doni, ed al
tempo stesso si è parlato delle tante op-
portunità che derivano da questo incon-
tro da un punto di vista culturale, sociale
ed economico. Gli ospiti della Repubblica
Ceca hanno elogiato Montelupone, di-
chiarandosi entusiasti di un borgo che
hanno apprezzato per la sua bellezza, per
i suoi patrimoni storici, artistici ed archi-
tettonici, per l’ottima accoglienza rice-
vuta ed anche per l’ordine e la pulizia del
paese. Tanti sono i risvolti positivi di que-
sto accordo, che dimostrano le potenzia-
lità del rapporto privilegiato tra le due
città.

IL PATTO D’AMICIZIA CON POLNIČKA

Montelupone si apre all’Europa
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È stata inaugurata lo scorso
giovedì 14 giugno la nuova il-
luminazione di parte del cen-
tro storico cittadino. I primi
punti del borgo ad essere in-
teressati dall'intervento sono
stati il Roccellino, vicolo del
Crocifisso, Porta Ulpiana,
Porta Cassero e Porta Santo

Stefano, tre delle porte di ac-
cesso al paese. La suggestiva
illuminazione è il risultato di
lunghi studi portati avanti
dall'architetto Francesca Fi-
lippetti, responsabile del pro-
getto, insieme al suo team.
Nella prima parte della serata,
nel Teatro Degli Angeli, è
stato presentato il concorso
fotografico "I Paesaggi del La-

voro", alla presenza di nume-
rosi imprenditori locali e del
grande fotografo Gabriele Ba-
silico, che ha mostrato alcuni
scatti del suo ultimo lavoro,
"Scattered City". Successiva-
mente proprio l'architetto Fi-
lippetti ha illustrato le linee
guida di base per la nuova il-
luminazione artistica nel
borgo, ed il sindaco Nazareno
Agostini ha voluto sottoli-
neare il fatto che l'illumina-
zione non ha solamente un
valore estetico, ma porta con

sé una forte valenza sociale,
perché influenza positiva-
mente il cittadino ed incen-
tiva anche l'aggregazione.
Quella inaugurata giovedì 14
giugno è solo la prima parte di
un progetto più ampio, che
punta a coinvolgere gradual-
mente tutto il centro storico.

NNuuoovvaa  lluuccee  ppeerr  iill  cceennttrroo  ssttoorriiccoo BBrreevvii  ddaall  MMuunniicciippiioo
TTuutteellaa  aaccuussttiiccaa
Il Consiglio Comunale ha adottato definitivamente il piano di
zonizzazione acustica del territorio comunale, a tutela della
qualità di vita dei residenti e delle attività che vi si svolgono.
Il piano fissa parametri e criteri per l’espletamento delle atti-
vità umane in relazione ai singoli siti del loro svolgimento.

PPeerrssoonnaallee  iinn  mmoovviimmeennttoo
A fine settembre è andato in pensione il vigile urbano Claudio
Bocchini, al quale vanno i ringraziamenti per il lavoro svolto.
Nel giro di pochi anni l’ufficio della Polizia Municipale si è
rinnovato completamente, ed oggi è sempre più tendente al
femminile.

IInn  vveennddiittaa  aallccuunnii  aallllooggggii  ccoommuunnaallii
Si informano quanti sono interessati che il Comune intende
vendere alcune abitazioni comunali, site in via Salvo D’Ac-
quisto. Chi fosse interessato all’acquisto può informarsi presso
l’ufficio segreteria.
È stato pubblicato il bando di alienazione dell’immobile di pro-
prietà comunale sito in via XX Settembre: si tratta dell’edificio
che fino a qualche anno fa ha ospitato il centro socio-sanitario.
La superficie lorda è di circa 1000 mq, da ristrutturare e desti-
nare prioritariamente a residenza per giovani coppie e famiglie
numerose, quale prima abitazione. L’importo a base d’asta è di
650.000 euro; sono ammesse offerte economiche inferiori al
prezzo base d’asta, nel limite massimo del 10%. Il termine di
presentazione delle offerte è fissato per il 5 novembre 2007
alle ore 14 presso l’Ufficio protocollo del Comune.

PPRRGG  aaddoottttaattoo  ddeefifinniittiivvaammeennttee
Il Consiglio Comunale ha adottato definitivamente il nuovo
Piano Regolatore, esaminando in unica seduta le osservazioni
proposte da cittadini e aziende. Lo strumento urbanistico co-
munale attende ora il parere di conformità al piano territoriale
di coordinamento, che la Provincia deve emanare entro il
mese di dicembre, dopodiché diverrà esecutivo.

EEqquuiittàà  fifissccaallee
Si ricorda a tutti i cittadini che sono in corso le operazioni di
aggiornamento delle banche dati comunali relative ai tributi
locali (ICI, TARSU, COSAP). Per mantenere il vantaggio com-
petitivo di cui i residenti a Montelupone ed anche le imprese
possono godere, essendo sottoposti ad una tassazione locale fra
le più basse della regione, occorre che tutti equamente paghino
quello che la legge prescrive, in relazione alle proprie situa-
zioni di fatto. Le verifiche, che porteranno contestualmente
alla creazione di un sistema informatico interconnesso fra
varie funzioni, vengono curate dalla società specializzata
“Duomo”. Per chiarimenti  ed informazioni è possibile rivol-
gersi agli uffici comunali.

AAttttiivviittàà  ccllaassssiifificcaattee  iinnssaalluubbrrii
Il Consiglio Comunale ha deliberato di stralciare l’area previ-
sta nel PRG destinata alle attività produttive classificate insa-
lubri dalla legge nazionale. Contestualmente è stato costituito
un gruppo di lavoro, composto da tutti i soggetti pubblici e pri-
vati, a cui è stato affidato il compito di esaminare complessi-
vamente la questione e proporre le soluzioni possibili.
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Brevi  dal  Municipio
Con il mese di settembre, sono ripresi con rinnovato vigore
i lavori pubblici su tutto il territorio comunale di Montelu-
pone, in modo particolare per quanto riguarda il migliora-
mento della viabilità stradale. Proprio negli ultimi giorni
sono terminati gli interventi di posa dell’asfalto su due
strade comunali, la Maffeo 1 e 2 (foto 1-2) e Fonte Scodella
(3), che vanno a costituire due nuovi tasselli del progetto
complessivo di bitumatura di tutte le carrozzabili cittadine,
al fine di migliorarne la transitabilità ed aumentare la sicu-
rezza dei cittadini che le percorrono. Altro intervento da
segnalare, l’installazione di due semafori intelligenti lungo
via Enrico Fermi (4): dotati di sensori che controllano l’an-
datura dei veicoli, fanno scattare il verde se non vengono
superati i limiti di velocità, e per questo sono definiti “se-
mafori rallentatraffico”. A breve ne verranno posizionati
altri in via Dante Alighieri ed in via Santa Caterina, dove le
auto superano molto di frequente il limite di 50 km/h ben-
ché si trovino in pieno centro urbano: l’obiettivo dunque è
quello di rendere le due strade più sicure sia per gli auto-
veicoli sia per i pedoni. Nel mese di agosto sono stati instal-
lati anche i nuovi lampioni che vanno a rinnovare
l’illuminazione della circonvallazione cittadina (5). Lavori
di adeguamento, invece, al campo sportivo (6): oltre alla ri-
sistemazione degli spogliatoi, è stato allestito un campo da
calcetto in erba sintetica. È partito inoltre il cantiere per il
rifacimento e l’allargamento del ponte sul torrente Asola
(7), lungo la strada provinciale che collega Montelupone
con Morrovalle. Si tratta di un intervento importante, ri-
chiesto da tempo dall’amministrazione monteluponese, che
permetterà di ammodernare e rendere più agevole il tran-
sito su una delle strade più frequentate della zona: l’asse via-

MMoonntteelluuppoonnee::  ““ccaannttiieerree  aappeerrttoo””

1

2

45 3
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Il Comune di Montelupone
ha invitato alla presentazione
di manifestazioni d’interesse
per la formazione di un pro-
gramma di recupero urbano,
finalizzato alla riqualifica-
zione edilizia ed urbanistica
della zona di via Enrico
Fermi – Strada provinciale
751 ex Regina, denominata
PRU Regina. Obiettivi del-
l’intervento, la riqualifica-
zione del tessuto urbano
mediante il recupero dei fab-

bricati privati ed il conse-
guente incremento dell’of-
ferta di locali commerciali
nei pressi di grandi arterie di
scorrimento viabile, la riqua-
lificazione e redistribuzione
degli spazi verdi, il completa-
mento della dotazione del-
l’arredo urbano, la
razionalizzazione della viabi-
lità pubblica comunale e pro-
vinciale, la sistemazione ed il
completamento delle opere
di urbanizzazione. 

Il sindaco di Montelupone
Nazareno Agostini è stato no-
minato rappresentante dei co-
muni maceratesi all’interno
del CAL, il Consiglio delle
Autonomie Locali istituito di
recente dalla Regione Mar-
che. Insieme a lui, Sabrina
Ricciardi, sindaco di Pollenza,
Luigi Santalucia, sindaco di
Treia, e Pierluigi Palmieri,
sindaco di Pieve Torina. Il

Consiglio delle Autonomie
Locali ha il compito di dar
voce al sistema delle autono-
mie locali, che viene consul-
tato affinché tutti i soggetti
interessati siano messi nelle
condizioni di dire la loro e
poter favorire le migliori de-
cisioni possibili. Oltre al po-
tere di iniziativa legislativa, il
CAL ha numerose altre fun-
zioni, e deve essere sentito sul

bilancio di previsione e gli
altri atti di programmazione
economico-finanziaria, sul ri-
parto delle competenze tra
enti locali e regione, sugli atti
di programmazione e pianifi-
cazione settoriali e generali
compresi quelli relativi ai fi-
nanziamenti dell’UE. Inoltre,
la Giunta Regionale ha l’ob-
bligo di sentire il parere del
CAL su atti di particolare ri-

levanza, in particolare in me-
rito ad accordi di programma
quadro e intese istituzionali
che riguardano l’assetto e lo
sviluppo territoriale locale,
regolamenti di interesse degli
enti locali, criteri di suddivi-
sione delle risorse, atti di in-
dirizzo e programmazione
che incidono sulle funzioni
degli enti locali. 

Fra tutte le istituzioni regio-
nali, è nei sindaci che i citta-
dini italiani ripongono
maggiore fiducia: lo ha dimo-
strato una recente inchiesta
dell’Anci. La ricerca, realiz-
zata su un campione di citta-
dini italiani, mette in luce la
crisi della sfera pubblica ed
una generale sfiducia nelle
istituzioni. Si salvano dalla
considerazione negativa solo i
comuni: non è un caso se solo
il 2% dei cittadini (secondo un
altro sondaggio dell’Anci) ri-
tiene che i comuni siano luo-

ghi di spreco o di cattiva ge-
stione. Queste, nel dettaglio,
le risposte al sondaggio:

SSeeccoonnddoo  lleeii,,  ii  ssuuooii  ccoonncciittttaaddiinnii
hhaannnnoo  ppiiùù  ffiidduucciiaa::

NNeell  ssiinnddaaccoo  5544%%

NNeell  pprreessiiddeennttee    PPrroovviinncciiaa  77%%

NNeell  pprreessiiddeennttee    RReeggiioonnee  1100%%

IInn  nneessssuunnoo  ddii  qquueessttii  2299%%

AAll  vviiaa  iill  PPRRUU  RReeggiinnaa

LLaa  ffiidduucciiaa  nneellllaa  ffiigguurraa  ddeell  SSiinnddaaccoo

IIll  SSiinnddaaccoo  AAggoossttiinnii  eelleettttoo  nneell  CCoonnssiigglliioo  ddeellllee  AAuuttoonnoommiiee  LLooccaallii

rio collega infatti le
due vallate del
Chienti e del Po-
tenza, ed era neces-
sario migliorarne la
transitabilità e la si-
curezza. Durante i
lavori, che dure-
ranno per circa tre
mesi, occorrerà sop-
portare qualche di-
sagio, con la chiusura temporanea al traffico della
carrozzabile; l’intervento era comunque improrogabile,
visto che attualmente il ponte non permetteva il transito di
più di un veicolo alla volta, costringendo gli automobilisti
ad una sorta di senso unico alternato. Si ricorda che la strada

resterà chiusa per
tutta la durata dei la-
vori: eventuali tra-
sgressori del divieto
di transito saranno
sanzionati, come già
avvenuto, dalle forze
dell’ordine che presi-
diano l’area del can-
tiere.
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Continua il trend positivo della raccolta diffe-
renziata porta a porta a Montelupone. Nel mese
di agosto, a cui fa riferimento lo schema qui ri-
portato, la percentuale di rifiuti differenziati ha
toccato il 73,51%, portando la media annuale al
72,29%. Un risultato davvero eccellente, che
pone il borgo, come ormai consuetudine, in testa
alla classifica dei comuni della Provincia di Ma-
cerata, così come evidenziato dallo schema qui
riportato. Per questo va elogiato l’impegno dei
cittadini nel separare i diversi materiali: segno
che sta crescendo la coscienza ambientale e che
differenziare i rifiuti sta diventando ormai una
sana abitudine. La riprova è arrivata anche dal
premio nazionale che Legambiente ed il Mini-
stero dell’Ambiente hanno assegnato ai “comuni
ricicloni”, tra cui proprio Montelupone, tenendo
conto dei risultati ottenuti lo scorso anno.
Stiamo parlando di raccolta differenziata e non
solo, poiché ci si è basati anche sulla quantità dei
rifiuti pro-capite, sul compostaggio domestico,
sugli acquisti verdi, sul sistema tariffario e sulla

tutela dell’ambiente. Così, a Roma, il 10 luglio,
alla presenza del Ministro Alfonso Pecoraro Sca-
nio, del presidente della Commissione Ambiente
della Camera dei Deputati Ermete Realacci e del
Presidente di Legambiente Roberto Della Seta,
il sindaco di Montelupone Nazareno Agostini
(con loro nella foto), si è visto premiare nella se-
zione dei comuni con meno di 10mila abitanti
dell’Italia centrale, per l’ottavo miglior indice
complessivo e quale primo ed unico comune
marchigiano in classifica. E per Montelupone
anche la soddisfazione per nulla trascurabile di
un premio anche per la raccolta del vetro, in
quanto risultato il primo comune delle regioni
dell’Italia centrale.   Il sindaco Agostini, natu-
ralmente soddisfatto, parla del premio avuto
come di un importante riconoscimento che va a
premiare il grande sforzo profuso dall’intera am-
ministrazione e da condividere con i cittadini
operosi, col gruppo di ecovolontari, con la coo-
perativa La Splendente e col Cosmari.

COMUNI
MONTELUPONE
POTENZA PICENA
TREIA
MATELICA
CAMERINO
SAN GINESIO
RECANATI
SEFRO
URBISAGLIA
CIVITANOVA MARCHE
TOLENTINO
MONTEFANO
MONTECOSARO
CORRIDONIA
MEDIE
SAN SEVERINO MARCHE
USSITA
LORO PICENO
MONTECASSIANO
APPIGNANO
VISSO
BELFORTE DEL CHIENTI
PORTO RECANATI
MONTE SAN GIUSTO
CALDAROLA
MORROVALLE
ESANATOGLIA
APIRO
MOGLIANO
PETRIOLO
MUCCIA
CAMPOROTONDO
CINGOLI
POGGIO SAN VICINO
MONTE SAN MARTINO
CASTEL SANT’ANGELO
FIORDIMONTE
COLMURANO
SERRAPETRONA
CASTELRAIMONDO
SARNANO
FIUMINATA
SANT’ANGELO IN PONTANO
GUALDO
ACQUACANIAN
RIPE SAN GINESIO
FIASTRA
CESSAPALOMBO
GAGLIOLE
PIEVETORINA
PENNA SAN GIOVANNI
BOLOGNOLA
PIORACO
SERRAVALLE
PIEVEBOVIGLIANA
MONTECAVALLO

MESE_PERC TOTALE_PREC

73,51% 72,29%
64,13% 47,35%
38,33% 36,47%
31,83% 34,52%
58,06% 33,05%
59,09% 31,46%
30,53% 31,38%
21,61% 30,46%
75,24% 29,97%
26,71% 29,10%
27,07% 28,89%
26,28% 28,00%
25,11% 27,94%
24,20% 27,22%
27,22% 27,16%
26,49% 26,44%
21,59% 26,29%
59,58% 25,13%
21,57% 23,92%
30,30% 23,76%
10,54% 23,49%
23,50% 22,58%
16,76% 21,85%
20,43% 21,62%
14,28% 21,15%
21,36% 20,92%
20,96% 18,54%
32,65% 18,24%
17,98% 16,07%
18,06% 15,89%
14,83% 15,63%
12,61% 15,42%
15,44% 14,74%
20,51% 14,62%
18,01% 14,31%
8,90% 14,27%
9,85% 13,57%
14,96% 13,21%
17,01% 13,21%
13,72% 13,08%
10,76% 12,66%
9,16% 11,41%
20,18% 10,99%
13,05% 10,52%
5,71% 10,47%
12,85% 10,26%
6,88% 10,03%
8,97% 9,45%
9,02% 7,60%
5,96% 7,26%
9,04% 6,80%
5,51% 6,33%
5,96% 5,76%
2,82% 5,60%
7,00% 5,55%
3,11% 5,25%

MMoonntteelluuppoonnee  ccoommuunnee  rriicciicclloonnee  dd’’IIttaalliiaa
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Bilancio estremamente positivo per Api-
marche 2007, la kermesse che ha ani-
mato il borgo dal 24 al 26 agosto.
Tantissime le persone che durante i tre
giorni di festa sono giunte a Montelu-
pone ed hanno anche gustato le preliba-
tezze preparate negli stand gastronomici,
grande successo per gli espositori giunti
nel borgo da tutta Italia e soddisfazione
del folto pubblico presente ai vari mo-
menti di spettacolo ed intrattenimento:
questo il rendiconto finale della Mostra-
mercato Nazionale di apicoltura e pro-
dotti naturali, un appuntamento che
grazie al grande lavoro di rilancio svolto
negli ultimi anni è divenuto ormai un
punto di riferimento per tutto il territo-
rio nel campo scientifico, nella valoriz-
zazione dei prodotti apistici e nella sua
valenza culturale e turistica. Si è iniziato
nel pomeriggio di venerdì, con le prime
partite del Palio della Pallacorda. A se-
guire “L’ape che ronza nel borgo”, un
momento di animazione e merenda per i
bambini con pane, latte e miele in colla-
borazione con la cooperativa Soleluna,
volta a valorizzare il valore nutritivo di
prodotti naturali di gran lunga superiore
alle solite merendine. La serata di ve-
nerdì ha avuto per protagonisti i cechi
della città di Polnicka, con le esibizioni
della banda musicale “Seniorka” e del
gruppo dei volontari dei Vigili del Fuoco.
Nel corso della serata sono stati anche as-
segnati i premi per diversi concorsi: per
“Differenzia e vinci” ad essere premiati
sono stati i bambini e le maestre di una
classe della Scuola dell’infanzia “Arcoba-
leno” e della I A e I B della Scuola pri-
maria “Madre Teresa di Calcutta”, che
hanno ricevuto un contributo per l’ac-
quisto dei libri scolastici. Premiazioni poi
anche per la seconda edizione di “Borgo
in fiore”, il concorso che ha visto i cen-
tri medioevali di Montelupone e San Fir-
mano ornarsi di fiori, dando un tocco di
colore e di allegria alle vie cittadine. Il
direttore di Apimarche Marino Foresi e
l’assessore al Turismo Gilberto Chiac-
chiera hanno consegnato il premio alle
quattro migliori vetrine ed ai quattro mi-

gliori addobbi di balconi e finestre: vin-
citori ex-aequo, dunque, sono stati la
Farmacia Mazzufferi, l’Erboristeria “L’al-
bero verde”, Bertaccini ed il Bar Sam-
paolo di San Firmano, e per i privati il
condominio ex Palazzo Fresco, Marino
Spaccesi, Simone Ferramondo ed
Adriano Paciotti di San Firmano. Inol-
tre, sempre venerdì sera sono state pre-
sentate le squadre sportive
monteluponesi che hanno appena ini-
ziato la nuova stagione agonistica, e nel-
l’occasione, con i graditissimi ospiti
Silvano Galassi, campione italiano di bi-
liardo, e Fabio Miliozzi, presidente fede-
rale, è stato annunciato che
Montelupone ospiterà per il terzo anno
consecutivo i Campionati Italiani di Bi-
liardo – Specialità Boccette, il 10 e l’11
maggio 2008. Il sabato, invece, è stato ca-
ratterizzato dalle rievocazioni medioe-
vali: nel pomeriggio la sfilata storica ha
visto impegnati tantissimi figuranti in
abiti d’epoca che hanno percorso le vie
del paese. In piazza, il pomeriggio e la
sera, spettacoli di sbandieratori e tambu-
rini del gruppo del “Pozzo della Polenta”

AAppiimmaarrcchhee  22000077::  iill  mmiieellee        attira  migliaia  di  persone



di Corinaldo, mentre il Parco Franchi è
stato teatro della “Cena con i Priori”, un
momento particolare per gustare una
cena con piatti tipicamente medioevali
preparati dalla Pro Loco monteluponese
secondo le ricette del tempo. Sempre nel
Parco Franchi si sono poi svolte le gare
degli arcieri, che, abbinati alle quattro
porte cittadine, hanno dato spettacolo e
con il loro risultato hanno contribuito a
costituire il punteggio complessivo del
Palio della Pallacorda, prima delle finali
del giorno successivo. Nel tardo pome-
riggio di sabato, poi, si è tenuta l’inaugu-
razione ufficiale della mostra-mercato:
nel piazzale Santa Gianna Beretta Molla,
oltre al sindaco Agostini a fare gli onori
di casa, erano presenti il consigliere re-
gionale Franco Capponi, l’assessore pro-
vinciale all’Agricoltura Luigi Carlocchia,
i consiglieri provinciali Antonio Petti-
nari e Massimo Stefoni, i sindaci di Mon-
tecassiano Mario Capparucci e di Porto
Recanati Glauco Fabbracci, il presidente
della Bcc di Recanati e Colmurano Gia-
como Regnicolo, il consigliere Bcc Ga-
briele Brandoni, il direttore della filiale

Bcc di Montelupone Antonio Tacconi, la
giunta comunale al completo. Tutti
hanno voluto sottolineare l’importanza
di un appuntamento che anno dopo
anno acquisisce prestigio e rilevanza sul
piano regionale e nazionale, come testi-
moniato anche dal patrocinio del Senato
della Repubblica, del Ministero delle Po-
litiche Agricole, del Ministero dell’Am-
biente, della Regione Marche, della
Provincia di Macerata, della Camera di
Commercio di Macerata, del Consorzio
Apistico provinciale di Macerata e dalla
collaborazione di Assam, Coldiretti, Co-
pagri, Cia, Upa, oltre che delle varie as-
sociazioni cittadine. Anche la domenica
è stata scandita da parecchi eventi, fin
dal mattino, a cominciare dalla Santa
Messa in Collegiata con la benedizione
degli apicoltori. In Piazza del Comune si
sono poi radunati centinaia di motocicli-
sti da tutta Italia per il Motoraduno na-
zionale “Città di Montelupone”,
organizzato come sempre in maniera im-
peccabile dal Motoclub Palazzesi: un’in-
vasione pacifica che ha attirato molti
appassionati e tanti semplici curiosi, ri-
chiamati in piazza dal fascino delle due
ruote. In contemporanea, nella Sala Con-
siliare del Palazzo Comunale si è svolto
un importante convegno scientifico: ar-
gomento del simposio, gli aspetti bene-
fici del miele nell’alimentazione dei
bambini in età scolare. L’incontro è stato
curato e coordinato dal prof. Giuseppe
De Caro, già preside della Facoltà di Far-
macologia all’Università di Parma, ed ha
visto la partecipazione del dott. Silvano
Elia Concari, medico chirurgo ed apicol-
tore, del dott. Claudio Caproli del Con-
sorzio Apistico Macerata, che ha
illustrato le ultime novità in fatto di con-
fezionamento del miele, e del dott. Ame-
deo Giorgetti, specialista in Scienze
dell’alimentazione nonché segretario na-
zionale della Società Italiana Alimenta-
zione e Sport. Si è trattato di un’ottima
occasione per conoscere nei particolari
le straordinarie qualità benefiche del
miele, un prodotto naturale che unisce al
suo potere dolcificante grandi proprietà
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salutari, e del quale viene fatto utilizzo
nei modi più diversi fin dall’antichità. Al
tempo stesso, è stata proposta un’alter-
nativa salutare, in modo particolare per i
più piccoli, a dolcificanti come lo zuc-
chero bianco e ad alimenti poco sani
come le merendine: l’utilizzo del miele
ha infatti notevoli risvolti positivi sul be-
nessere del bambino, ed è altamente
consigliabile. Da Montelupone è stato
lanciato anche un grido d’allarme per
l’apicoltura, che negli ultimi anni sta co-
noscendo gravi problemi: pensiamo in-
nanzitutto alla vita delle api, messa in
pericolo dall’inquinamento e dai muta-
menti climatici, così come alla diminu-
zione degli addetti nel settore, che per di
più nella grande maggioranza sono hob-
bisti, all’eccessiva attesa per una proce-
dura Dop che qualifichi i prodotti
dell’apicoltura, senza dimenticare poi la
questione molto preoccupante, sempre
più attuale negli ultimi tempi, dell’inva-
sione di mieli extracomunitari venduti a
prezzi bassissimi ma di pessima qualità,
che mettono in serio pericolo le aziende
che producono miele genuino con le tec-
niche migliori. In questa ottica, Apimar-
che si pone come un punto fermo nella
tutela della biodiversità, cercando di sti-
molare una risposta in tutti i soggetti
coinvolti: occorrono infatti uno sforzo
concreto ed un impegno straordinario da
parte delle istituzioni preposte, dai pro-
duttori e da tutti coloro che hanno a
cuore questa delicata questione. Sugge-
stiva la serata di domenica, aperta con la
smielatura da parte di Fulvio Moroni,
decano degli apicoltori e l’elogio del
miele, decantato dal direttore Apimar-
che Marino Foresi. La folla attenta a que-
sta operazione desueta per i più, ha
dimostrato notevole interesse per le cu-
riosità alimentari inerenti questo pre-
zioso alimento ricco di sali minerali, di
fruttosio ed enzimi che aiutano la dige-
stione. Ha ottime capacità terapeutiche
al punto d’essere considerato un medici-
nale alquanto ambito, un elisir di giovi-
nezza: non a caso, una recente inchiesta
ha dimostrato che la popolazione mon-
teluponese e portorecanatese sono le più
longeve, forse proprio in virtù di questo

largo consumo del cosiddetto “oro li-
quido”, un consumo che, a detta degli
esperti, non deve mai eccedere i 4-5 cuc-
chiai al giorno. Quindi un monito a non
spendere soldi per integratori chimici,
un invito ad una sana educazione ali-
mentare, sostituendo, ad esempio, la
classica merendina, con frutta e miele. Il
miele prodotto e consumato nella nostra
zona è miele chiaro, in maniera specifica
il millefiori o d’acacia: il millefiori con
buone proprietà organolettiche e il miele
d’acacia ottimo integratore alimentare
per bambini. L’associazione Apimarche,
oltre a farsi carico di una corretta ali-
mentazione, sollecita ad una sana educa-
zione ambientale: preservare le api è
l’obiettivo, un traguardo lontano se-
condo Fulvio Moroni. Citando Einstein,
il quale soleva dire che il mondo arriverà
al capolinea allorquando le api scompa-
riranno, oggi ci troviamo sicuramente di
fronte ad un grave pericolo. Per tale mo-
tivo il presidente di Apimarche non ha
mancato di ricordare la giornata per
l’ambiente, promossa all’interno di
un’ottica intenta a sollecitare le nuove
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generazioni ad un rapporto nuovo e cor-
retto nei confronti della natura e l’am-
biente. La folla presente nella piazza del
comune di Montelupone ha molto gra-
dito l’assaggio offerto dagli smielatori,
pane e miele e vasetti per tutti, vasetti
che in precedenza sono stati anche con-
segnati ai pellegrini della 29a marcia Ma-
cerata-Loreto. La manifestazione, in
occasione del 50esimo Anniversario
della firma dei Trattati di pace (1957-
2007), è stata contornata da spettacoli
folcloristici ed etnici. Oltre alle esibi-
zioni dei gruppi di Plnicka, ci sono state
anche quelle dei gruppi provenienti dalla
Martinica (isola caraibica), dal Portogallo
e dalla Colombia, che hanno risvegliato
gli animi di giovani e meno giovani ra-
dunati in piazza: danze latine, acrobazie,
canti etnici e ragazze accattivanti, il tutto
coadiuvato dall’allegria dell’associazione
culturale “Li pistacoppi”. Dopo l’esila-
rante balletto dei Vigili del Fuoco di Pol-
nicka dal titolo “Incendio al bordello”,
parodia di un’azione di soccorso alquanto
inusuale, per via del luogo pervaso dalle
fiamme, è avvenuta la consegna dei

premi della pallacorda, disfida medievale
tra le quattro porte monteluponesi. A
vincere il palio anche quest’anno si ri-
conferma, come già avvenuto nel 2005 e
nel 2006, Porta Santo Stefano, che pri-
meggia anche riguardo all’intensità delle
sue vittorie, 5 pali in 7 anni. A conse-
gnare il premio l’assessore alla cultura
Arianna Eusepi; 2a classificata, Porta Ul-
piana, premiata da Marina Baldassarri; si
aggiudicano il 3° e 4° gradino del podio
rispettivamente Porta Cassero e Porta
Trebbio. Sempre in riferimento al
50esimo anniversario della firma dei
Trattati di Roma, il sindaco Nazareno
Agostini ha effettuato l’investitura dei
Consoli ufficiali di Montelupone nel
mondo, ovvero riconoscimenti di natura
artistica, culturale e sociale a personaggi
che hanno promosso tale realtà locale
fuori dai confini italici. Nel 2006 a rice-
verla erano stati l’attrice Lunetta Savino,
che ha trascorso diversi mesi in città per
preparare il suo ultimo spettacolo tea-
trale, e Luigi Cerqua (insieme alla moglie
Matilde), presidente della Corte d’Ap-
pello di Milano e fortemente legato al
nostro territorio. Quest’anno in quattro
si sono distinti per il loro impegno pro-
fuso nell’estensione della cultura paesana
monteluponese: si tratta di Carmelo Aro-
nica, Prefetto di Lucca, già Prefetto di
Macerata e da sempre legato alla nostra
terra, l’attore Ruggero Dondi, che ama il
borgo in modo particolare e da diversi
anni vi trascorre le sue vacanze, il pro-
fessore universitario Giuseppe De Caro,
già preside della Facoltà di Farmacologia
all’Università di Parma, e il sindaco di
Polnicka Bohumil Cempirek. A loro, che
hanno dimostrato di apprezzare in modo
speciale Montelupone, i suoi abitanti e le
sue tante iniziative, spetterà il compito
di portare il nome del borgo in giro per il
Paese ed anche all’estero, tenendone alto
l’onore e promuovendone le ricchezze
artistiche e culturali. La serata si è con-
clusa in bellezza con il tradizionale con-
certo pirotecnico dalla Torre Civica, un
evento unico, un suggestivo spettacoli di
musica, luci e colori che ha chiuso trion-
falmente una tre giorni di grande festa.
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Un nuovo materiale dalle caratteristiche
altamente innovative: è questo il risul-
tato del progetto “Easy to clean”, finan-
ziato dalla Regione Marche, che ha visto
la partecipazione attiva dei gruppi di ri-
cerca dell’Università di Camerino, gui-
dati dal prof. Enrico Marcantoni, del
dipartimento di Scienze Chimiche, ed in
particolare del prof. Roberto Ballini e
della dottoranda dott.ssa Silvia Lanari.
Fondamentale, poi, la collaborazione
delle aziende Teuco, Delta, Sira Cucine,
Telma e Tecnopool. Il materiale, con po-

tenziale impiego nella produzione di su-
perfici di lavoro (lavelli, sanitari, ecc.), è
stato brevettato, a titolarità aziendale,

con il nome “ETC – Easy to clean”: esso
presenta infatti caratteristiche tali da ga-
rantire massima facilità di pulizia e ma-
nutenzione, ed è nato dall’esigenza di
innovazione nel settore dei materiali uti-
lizzabili nell’allestimento di piani da la-
voro e superfici a basso o nullo tasso di
inquinamento microbico. Come punto di
partenza, si è preso il fiore di loto, il
quale nonostante si trovi spesso immerso
in acque fangose, risulta essere non in-
taccato da inquinamento e sporco: è stato
quindi preso come oggetto di studio per
poter riprodurre il suo comportamento
nei confronti di acqua e sporco su super-
fici artificiali. Grazie ad una speciale gri-
glia che a livello microscopico rilascia
gradualmente ioni di argento ad azione
battericida, “Easy to clean” assicura una
massima igiene: un risultato molto im-
portante, da un lato perché il materiale
sta riscuotendo molta attenzione da
parte di ulteriori settori produttivi, e dal-
l’altro per il fatto che, con il supporto
dell’Industrial Liaison Office, l’ateneo di
Camerino sta puntando molto sulle atti-
vità di trasferimento tecnologico alle im-
prese e la possibilità di trasformare la
ricerca in innovazione, processo fonda-
mentale per la competitività del paese e
del sistema produttivo. Il nuovo mate-

riale è stato presentato nel corso di un
convegno dal titolo “Progetto regionale
Easy to clean. Dalla ricerca internazio-
nale università-industria al brevetto per
la valorizzazione dei risultati”. Molto
soddisfatta per il risultato raggiunto Glo-
ria Cristalli, prorettore con delega a Ri-
cerca e Sviluppo, la quale ha sottolineato
come l’ateneo camerte punti molto sulle
attività di trasferimento tecnologico. Un
segnale molto significativo dell’incontro
tra università e imprese locali, al fine di
ascoltare le esigenze del territorio e tra-
smetterle a quei settori di ricerca che
hanno le competenze necessarie per sod-
disfarle. E Montelupone è ancora una
volta in prima linea in questo progetto,
essendo sede delle principali aziende
coinvolte ed avendo stretto da tempo un
rapporto di collaborazione con l’Univer-
sità di Camerino.
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Tantissima gente anche quest’anno ha affollato uno dei più gu-
stosi appuntamenti estivi dell’estate monteluponese: stiamo
parlando della 13ª edizione del Festival della Pizza, organiz-
zata dalla Pro Loco e dal Comune di Montelupone, ed ospitata
per quattro giorni al Parco Franchi, splendido spazio verde in-
castonato nel borgo. I migliori pizzaioli marchigiani hanno
sfornato migliaia di ottime pizze cotte nei forni a legna, ap-
prezzatissime dal gran numero di persone giunte nel borgo
anche da fuori provincia. Le quattro serate sono state animate

da tanta musica e da una grande pista da ballo: sul palco si sono
succeduti i ragazzi dello Smile Fitness Club, i “Ruspanti del li-
scio”, il gruppo “Albano e la sua fisarmonica” e gli allievi della
scuola di ballo Dance 2000. E contemporaneamente a questa
iniziativa, si è tenuta la Mostra di Modellismo e Hobbistica al-
lestita nella palestra della Scuola Elementare nel centro sto-
rico: un’esposizione particolare ed affascinante, che ha
permesso di ammirare tantissimi fantastici modellini realizzati
da appassionati del settore provenienti da tutta la regione.

Una goccia su un fiore di loto:Una goccia su un fiore di loto:
l’attrito è minimol’attrito è minimo

A dx, il nuovo materiale che presenta
la caratteristica del “Fiore di loto”

EEaassyy  ttoo  cclleeaann::  mmaatteerriiaallee  iinnnnoovvaattiivvoo

FFeessttiivvaall  ddeellllaa  PPiizzzzaa::  ggrraannddee  ppaarrtteecciippaazziioonnee
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Il 24 settembre 2007 alle ore 16 si è ri-
partiti con tanta voglia di divertirsi, dopo
un anno di grande successo, con un nu-
mero sempre crescente di richieste da
parte dei genitori. AAppeerrttuurraa  iill  lluunneeddìì,,  iill
mmaarrtteeddìì  eedd  iill  ggiioovveeddìì  ddaallllee  1166  aallllee  1199. Per
un breve periodo, ci sarà uno sposta-
mento di sede (che verrà comunicato
dall’operatrice) per poter svolgere i la-
vori necessari ad ampliare la ludoteca:
così i più grandi, delle classi  IV e V della
Scuola Primaria di I grado, avranno uno
spazio tutto loro con attività diverse dai
più piccoli, come ad esempio uno speci-
fico aiuto allo studio. AAllttrraa  nnoovviittàà  ddaa  nnoo--
vveemmbbrree::  uunnaa  vvoollttaa  llaa  sseettttiimmaannaa,,  ssii
oorrggaanniizzzzeerraannnnoo  ddeeggllii  eevveennttii  ee  llaabboorraattoorrii
ccrreeaattiivvii  pprreessssoo  iill  cceennttrroo  mmuullttiimmeeddiiaallee  ddii
SSaann  FFiirrmmaannoo. Al termine della scuola, in-
fine, ci sarà sempre la ludoteca estiva per
i grandi (giugno) e quella per i bimbi
delle Scuole dell’Infanzia (luglio). Da se-
gnalare anche che la Società Cooperativa
Sociale ONLUS “Nuovaricerca.agenzia-
res”, che gestisce da anni la ludoteca e il
CAG “Friend’s”, ha dato la disponibilità
ad allargare il servizio di animazione,
con possibilità di organizzare feste di
compleanno fuori dall’orario di apertura
della ludoteca, anche di domenica o nel
periodo estivo, e tante altre opportunità
che verranno pubblicizzate.

La ludoteca estiva per i bambini della ex
scuola materna si è svolta, come di con-
sueto, presso la struttura comunale della
Scuola della Prima Infanzia l´Arcoba-
leno con l’ausilio del giardino della
scuola materna delle suore. La ludoteca
dei piccolissimi quest’anno è stata aperta
una settimana in più, dal 2 luglio al 3
agosto, con il tema "I Pirati dei Caraibi".
Le avventure di Capitan Jack Sparrow,
della sua ciurma e del suo vascello “la
Perla Nera” sono state battaglie, arrem-
baggi ma anche generosità, amicizia e so-
lidarietà nel combattere “i cattivi”. I
bambini hanno prodotto dei disegni sul
tema, costruito le sciabole dei pirati e la
scenografia, con dei grandi cartelloni
per lo spettacolo che si è tenuto l’ultimo
giorno della ludoteca, il 3 agosto, al quale
hanno partecipato genitori e nonni. Al
termine della festa finale ai bambini sono

stati consegnati i lavori prodotti da loro
stessi, i disegni sui pirati insieme alle foto
che li ritraggono raccolti in un semplice
ma bellissimo libricino. L’assessore ai
Servizi Sociali Marina Baldassarri si è
detta molto soddisfatta del servizio
svolto dalla ludoteca, in particolare dalla
ludoteca estiva per i piccolini, iniziata
per caso qualche anno fa e divenuta un
servizio importante per molte famiglie
con bambini di età inferiore ai 6 anni e
quindi non ancora inseriti nel servizio
della colonia marina. La ludoteca estiva è
un’esperienza qualificante ed educativa
per i bambini che vi partecipano, una
proposta funzionale alla strutturazione
del tempo libero dei bimbi, non solo
come momento di divertimento auto-
nomo, ma soprattutto di incontro e sco-
perta dei propri interessi. Attraverso la
proposta di attività ludico-ricreative
specifiche, come piccoli laboratori si ma-
nualità, pittura, canto, danza ecc., i bam-
bini possono sperimentare nuove e
originali forme di coesistenza e vita co-
munitaria volte al rispetto dell’altro e alla
crescita personale.

IIll  CCeennttrroo  ddii  AAggggrreeggaazziioonnee  ggiioovvaanniillee
aapprriirràà  ddiirreettttaammeennttee  aa  nnoovveemmbbrree  ccoonn
ll’’iinnaauugguurraazziioonnee  ddeell  llooccaallee  aammpplliiaattoo.
Anche qui, oltre all’operatore che sarà
sempre presente con i ragazzi, collabore-
ranno degli esperti richiesti per attuare
progetti specifici per l’età e in base alle
richieste dei ragazzi. Le novità sono
tante e testimoniano l’intento dell’Am-
ministrazione, già sottolineato dall’asses-
sore Marina Baldassarri in una
precedente conferenza stampa, di pun-
tare, dopo alcuni anni di apertura del
Centro, sulla qualità dei servizi da offrire
ai bambini, ai ragazzi e alle famiglie di
Montelupone.

Finalmente il Ludobus, il pulmino carico
di giochi, è arrivato anche a Montelu-
pone portando, come sempre tanta alle-
gria tra i bambini ed anche fra i grandi.
Quest’anno Piazza del Comune è stata
invasa da giochi nuovi, sempre costruiti

con il legno e con  materiale povero in
modo da stimolare la curiosità dei bam-
bini con i divertimenti di una volta, sem-
plici ma comunque molto stimolanti,  e
dimostrare che ci si può divertire anche
senza la Playstation, la TV o il computer.
Per i genitori è stata una giornata tran-
quilla: i giochi più che sicuri hanno per-
messo loro di giocare con i propri figli e
di fare quattro chiacchiere anche con
altri genitori. L’iniziativa, promossa dal-
l’Assessorato ai diritti dei bambini della
Provincia di Macerata, fa parte di un
progetto più ampio volto a ribadire e ga-
rantire a tutti i bambini il diritto al gioco.
Un ringraziamento va agli operatori
della Cooperativa Systema di San Bene-
detto del Tronto che ha organizzato la
giornata, sempre disponibile ad atten-
dere che l’ultimo bambino terminasse di
giocare per risistemare tutti i giochi den-
tro il Ludobus
.

Nel periodo settembre 2006 - luglio 2007
è continuata presso lo spazio messo a di-
sposizione dal Comune all’interno del
CAG “Friend’s” l’attività di orientamento
e informazione per giovani ed adulti,
svolta dal personale dell’Associazione
“Centro di Solidarietà CdO Marche Sud”
su segnalazione e collaborazione dello
Sportello di Promozione Sociale. Oltre
ad offrire informazioni sul mercato del
lavoro, è stato offerto un servizio di
orientamento e di accompagnamento al-
l’inserimento nel mondo occupazionale,
con attività di segnalazione di opportu-
nità di lavoro e ricerca di personale,
l’aiuto nella predisposizione del curricu-
lum vitae, la consulenza di bandi ed age-
volazioni. Per gli studenti universitari ed
i neo-laureati è stato assicurato un servi-
zio di orientamento e di tutoraggio per
l’attività di tirocinio/stage. La bacheca

LLuuddootteeccaa::  rriippaarrttoonnoo  ii  ggiioocchhii

LUDOTECA ESTIVA

CAG “FRIEND’S”

LUDOBUS

SPORTELLO LAVORO, ORIEN-
TAMENTO E FORMAZIONE
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L’Assistente Sociale Silvia Lillini, che da agosto sostituisce l’Ass.
Sociale Isabella Bartolini (assente per maternità) ha avuto già
numerosi incontri con le famiglie di Montelupone, soprattutto
a scuola iniziata, per richiedere i rimborsi dei libri di testo ac-
quistati.
A tale proposito si informa la cittadinanza che:
-la legge  448/98 “fornitura gratuita o semigratuita dei libri di
testo”, con la quale si può ricevere il rimborso parziale o totale
delle spese per i libri di testo acquistati per l’anno scolastico
2007/2008, si doveva attivare nel mese di marzo 2007 dichia-
rando la classe di frequenza del proprio figlio;

-la legge 62/2000 “assegnazione di borse di studio a sostegno
della spesa delle famiglie per l’istruzione”, con la quale si può
ottenere il rimborso delle spese sostenute per tutto ciò che ri-
guarda le spese scolastiche (ad esempio trasporto, mensa, ma-
teriale didattico, ecc.) e non i libri di testo, sempre acquistati
nell’anno 2007/2008, si attiverà con la compilazione di un’ap-
posita scheda da presentare all’incirca nel periodo marzo/aprile
2008 (scadenza stabilita dalla Regione). Si ricorda di allegare
alla domanda tutte le ricevute o scontrini fiscali che attestino
la spesa sostenuta.

Si ricorda che per entrambe le richieste di rimborsi è necessa-
rio correlare la richiesta con il modello ISEE (Indicatore Si-
tuazione Economica Equivalente).

informativa posta davanti al CAG e l’at-
tività di aggiornamento su bandi e con-
corsi (newsletter) sono molto
apprezzate, poiché gli sportelli informa-
tivi sono presenti solo a Recanati o a Ma-
cerata, ed inoltre viene assicurato il
collegamento con le agenzie interinali e
con il mondo della formazione e del-
l’università. L’Associazione “Centro di
Solidarietà CdO Marche Sud” si è inte-
ressata anche di particolari casi di diffi-
coltà sociale appartenenti alle categorie
disagiate o svantaggiate, segnalate dal
Servizio Sociale del Comune di Monte-
lupone. Inoltre, in collaborazione con
l’assessorato ai Servizi Sociali, sono state
programmate attività per il sostegno al-
l’inserimento di adulti in difficoltà eco-
nomica ed azioni per il sostegno a

persone in disagio. Sono stati anche con-
cordati progetti e richieste di finanzia-
mento per l’attivazione del Servizio
Civile, il sostegno scolastico (in partico-
lare per stranieri e minori in difficoltà),
nonché iniziative per la promozione dei
valori del volontariato e della solidarietà
sociale. Naturalmente l’attività dello
Sportello lavoro può interessare anche le
aziende presenti sul territorio di Monte-
lupone, per creare un rapporto continuo
sui temi del fabbisogno formativo e
nuove professionalità oltre ad una profi-
cua collaborazione in occasione di bandi
e progetti. Si ricorda che l’intervento del
Servizio di orientamento e informazione
avviene tramite l’Ufficio di Servizi So-
ciali del Comune.

INFORMAZIONE
Lo Sportello U.P.S. nel quale l’assistente
sociale è a disposizione per i cittadini di
Montelupone ha subito un cambio di
orario: ora è aperto il lunedì e il giovedì
dalle 9,00 alle 12,30 ed il sabato dalle
9,00 alle 13,00.

La presidente dell’Associazione “I Piccoli Amici”, Maria Te-
resa Traini, è soddisfatta dell’andamento delle attività estive
organizzate fino ad agosto. Sono state organizzate attività di-
versificate, laboratori manipolativi, di pittura e di ballo, spet-
tacoli teatrali ed anche attività di doposcuola. “Vorrei
ringraziare a titolo personale l’Amministrazione Comunale –
così Maria Teresa Traini – per la disponibilità dimostrata nei
confronti delle nuove iniziative promosse da associazioni ri-
creativo-culturali e di volontariato presente nel territorio di
Montelupone. La nuova associazione ‘I Piccoli Amici’ ha con-
cluso il 10 agosto il centro estivo a Montelupone tenutosi
presso la Sala parrocchiale, riscuotendo dei buoni risultati con
molte iscrizioni ed adesioni. Un ringraziamento particolare va
al parroco don Eugenio e a don Igino per aver messo a dispo-
sizione la sala parrocchiale”.

AAssssoocciiaazziioonnee  PPiiccccoollii  AAmmiiccii AAssssiisstteennttee  ssoocciiaallee
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Rappresenta ormai da anni un
punto di riferimento ben preciso
per il nostro territorio, capace di
operare al meglio nelle diverse si-
tuazioni e sempre disponibile per
ogni evenienza. Di recente il
Gruppo comunale di Protezione
Civile di Montelupone, coordinato
dal geologo Luigi Morgoni, è stato
impegnato sulla spianata di Mon-
torso, in occasione dell’Agorà dei

Giovani che ha visto radunarsi,
per l’arrivo del Papa, qualcosa
come 500 mila ragazzi provenienti
da tutta Italia e dall’estero. Per or-
ganizzare e gestire un evento di
tale portata si è reso infatti neces-
sario il lavoro prezioso della Pro-
tezione Civile, chiamata a
regolarizzare l’enorme ed inces-
sante flusso di persone, a suppor-
tare i tanti convenuti sulla grande
spianata ed a gestire le eventuali
situazioni di emergenza. Tra i nu-
merosi gruppi di Protezione Civile

che hanno preso parte al grande
appuntamento dell’1 e 2 settem-
bre, contribuendo al suo grande
successo ed alla sua ottima orga-
nizzazione, c’era quello di Monte-
lupone. A Loreto hanno prestato il
loro servizio sei volontari: Roberta
Romitelli, Francesco Poloni (che
ha avuto il piacere di incontrare il
capo della Protezione Civile
Guido Bertolaso), Paolo Antonini,
Stefano Foresi, Alfiero Gironella e
Adolfo Donati. Tra i numerosi ser-
vizi svolti nelle intense giornate

IIll  GGrruuppppoo  CCoommuunnaallee      di  Protezione  Civile  
Un’istituzione pronta per ogni evenienza



lauretane, vanno annoverati il
supporto logistico ai pullman dei
pellegrini, l’assistenza ai pellegrini
confluiti sulla spianata di Mon-
torso e l’attività di supporto alla
Protezione Civile Nazionale nel
coordinamento dei disabili. Per i
volontari monteluponesi si è trat-
tato senza dubbio di un’esperienza
unica, senza precedenti, che pur
tra molte difficoltà e tanta fatica
sarà ricordata sempre con enorme
piacere ed orgoglio. Tanta è sen-
z’altro la soddisfazione per aver
contribuito alla buona riuscita di
un evento di così ampia portata,
un appuntamento che ha costi-
tuito anche l’occasione per au-
mentare il proprio bagaglio di
esperienze da portare con sé nelle
prossime occasioni in cui sarà im-
pegnato il Gruppo Comunale di
Montelupone. Senza dimenticare
il valore spirituale dell’Agorà dei
Giovani, con il Santo Padre Bene-
detto XVI che ha avuto parole di
incoraggiamento ed entusiasmo
verso tutti i giovani presenti, e che
al termine dei due giorni ha vo-

luto ringraziare di cuore i tantis-
simi volontari per il grande e fon-
damentale lavoro svolto e per aver
reso possibile l’organizzazione di
questo evento straordinario.
Da segnalare inoltre che lo scorso
lunedì 17 settembre il gruppo Pro-
tezione Civile di Montelupone è
stato premiato dal Comune di
Osimo in occasione delle Beneme-
renze Civiche 2007. Il riconosci-
mento, che in totale è stato
conferito a 108 gruppi della Pro-
tezione Civile (con il conferi-

mento della cittadinanza onoraria
a Guido Bertolaso), è andato
anche ai volontari monteluponesi
per il grande lavoro svolto lo
scorso anno durante la terribile al-
luvione che il 16 settembre 2006
ha colpito e devastato in maniera
particolare il territorio di Osimo:
a loro il merito di aver portato
soccorso alla popolazione in diffi-
coltà ed un aiuto concreto alle
prime necessità del post-nubifra-
gio.

19

Il  Gruppo  Comunale      ddii  PPrrootteezziioonnee  CCiivviillee  
Un’istituzione pronta per ogni evenienza
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Grandi aspettative per la
nuova stagione agonistica
della Società Pallavolo “Vit-
torio Bachelet” giunta al suo
ventunesimo anno di attività.
All’inizio di settembre è stato
rinnovato il Consiglio Diret-
tivo: dopo tre anni di assiduo
impegno come dirigente del
settore femminile, è stato
chiamato a ricoprire la mas-
sima carica di Presidente
Maurizio Benfatto con il voto
unanime di tutta l’Assem-
blea; un grande in bocca al
lupo e buon lavoro da tutti
gli appassionati. Un’altra no-
vità riguarda la guida della
Prima squadra femminile af-
fidata alla new-entry Simona
Lorenzoni, che coadiuverà il
supervisore tecnico Luigino
Garbuglia al quale sono affi-
date le squadre giovanili. Sul
versante maschile, un rinno-
vato ottimismo sta accompa-
gnando la compagine di
mister Pierluigi Verdenelli
che partecipa al Campionato
di Prima Divisione senza na-

scondere ambizioni di alta
classifica. Da segnalare la col-
laborazione con la vicina so-
cietà di Potenza Picena, che
porterà alcuni atleti monte-
luponesi a disputare un cam-
pionato con la gloriosa
Pallavolo Montesanto. Per
quanto concerne i più piccoli
sono già iniziati i corsi per
tutti i bambini e le bambine
dalla I elementare alla I
media, e chi volesse informa-
zioni in merito può contat-
tare il responsabile Francesco
Biagiola al numero
347/0078658. Dovrebbe inol-
tre concretizzarsi una colla-
borazione con la scuola al
fine di curare l’attività moto-
ria dei ragazzi delle elemen-
tari grazie ad un esperto Isef
messo a disposizione dalla
nostra Associazione. Inve-
stire sui giovani come si è
fatto negli ultimi anni ha
portato a dei buoni risultati
sia quantitativi che qualita-
tivi e crediamo ancora, oggi
come 20 anni fa, nella forza

educativa dello sport (molto
più della play-station!) non-
ché nella sua capacità di far
divertire insieme i nostri ra-
gazzi. Non va dimenticato lo
sforzo consueto degli spon-
sor, su tutti la CGF di Pran-
zetti e la Sampaolo Stampi
che da anni sostengono la
pallavolo monteluponese,
nonché la fattiva collabora-
zione con l’Amministrazione
Comunale che mette a dispo-
sizione le strutture ed age-

vola la partecipazione giova-
nile nello sport. Vi aspet-
tiamo tutti i Sabati a partire
da fine ottobre per sostenere
le nostre squadre, maschile e
femminile, presso la palestra
delle Scuole Medie. Inoltre
durante l’inverno anche i
protagonisti del Minivolley si
esibiranno in mini-tornei la
domenica pomeriggio all’in-
segna del motto della Bache-
let: divertirsi imparando!!

NNuuoovvaa  ssttaaggiioonnee  ppeerr  llaa  ppaallllaavvoolloo  mmoonntteelluuppoonneessee

Nella foto: la squadra che la scorsa stagione ha disputato la prima divisione
raggiungendo i play-off



Il neoeletto Comitato Direttivo del-
l’Unione Sportiva Dilettantistica Monte-
luponese (U.S.D.M.), insediatosi il 1°
luglio di quest’anno con il presidente
Sandro Mancini, si è subito impegnato a
dare nuova vitalità al calcio nostrano, va-
rando importanti iniziative su diversi
fronti. Innanzitutto è stata scongiurata la
scomparsa di due importanti settori gio-
vanili: i “pulcini” e gli “esordienti”, che
insieme ai “piccoli amici” (6-8 anni)
vanno a formare un bel gruppo di ragaz-
zini appassionati di calcio. La guida dei
più piccoli (i pulcini, appunto) è stata af-
fidata a Gianluca Ripari, figura di grande
professionalità e già allenatore della
Prima squadra, mentre per gli esordienti
si è deciso di affidarsi al giovane neo-al-
lenatore Manuele Riccobelli: il 19enne,
dopo aver calcato i campi da gioco come
calciatore, ha accettato con entusiasmo
di cimentarsi in questa nuova impresa.
Un’altra importante novità è l’avvio di
un intenso rapporto di collaborazione
con il Comitato Direttivo del Potenza Pi-
cena, finalizzato a rafforzare i settori gio-
vanili “giovanissimi” e “allievi”. Il
progetto comune che è stato approntato
prevede che i ragazzi di Montelupone e
di Potenza Picena appartenenti a questi

due settori saranno riuniti in due squa-
dre, che rappresenteranno entrambi i
paesi. In particolare, i giovanissimi si al-
leneranno a Montelupone, mentre gli al-
lievi si trasferiranno a Potenza Picena.
Questa iniziativa permetterà non solo di
formare rose più ampie e competitive,
ma sarà anche una bella occasione per i
ragazzi per incontrarsi e conoscersi me-
glio. La tendenza a valorizzare i più gio-
vani si riflette pienamente nella
fisionomia della Prima squadra, che ha
già iniziato la stagione: composta in mag-
gior parte da ragazzi la squadra ha un’età
media di 22 anni. Inoltre, va notato come
la rosa della squadra sia composta a stra-

grande maggioranza da giocatori monte-
luponesi. Ciò testimonia la presenza di
potenziali talenti tra gli atleti nostrani,
verso i quali l’Unione Sportiva ripone in
pieno la propria fiducia. Infine, grazie ai
fondi messi a disposizione dall’Ammini-
strazione comunale, è stato possibile ef-
fettuare importanti lavori di
ammodernamento del campo sportivo
cittadino, dando nuove opportunità a chi
ne vuole usufruire. Tutto ciò può quindi
essere riassunto nell’obiettivo principale
che il Comitato Direttivo dell’Unione
Sportiva si è prefissato: gettare solide
fondamenta per il futuro calcistico di
Montelupone.

UU..SS..DD..  MMoonntteelluuppoonneessee
I giovani per il futuro del calcio locale
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Una splendida giornata di
festa, ricordi ed entusiasmo,
quella vissuta a Montelupone
per il Raduno Regionale dei
Bersaglieri che si è svolto il 16
ed 17 giugno scorsi. L'evento
è stato organizzato dall'Asso-
ciazione Nazionale Bersa-
glieri, sezione Magg. G.
Bianchini - Serg. N. A. Con-
tenti di Potenza Picena -
Montelupone, con il patroci-
nio dei comuni di Montelu-
pone e Potenza Picena ed il
sostegno di numerosi partner-
sponsor, ed è stato anche l'oc-
casione per ricordare i 171
anni della fondazione del
corpo, istituito in Piemonte il
18 giugno 1836 dal generale
Alessandro Lamarmora. Il sa-
bato, dopo l'arrivo del Meda-
gliere Regionale nel tardo
pomeriggio, ha visto alle 21
l'apprezzatissimo concerto
della Fanfara di Ascoli Piceno
nella splendida Piazza del Co-
mune: preludio ad una dome-
nica allegra e festosa, in cui
tantissimi bersaglieri prove-
nienti da tutte le regioni
hanno voluto ritrovarsi per
ricordare i momenti belli ed
anche quelli più tragici, come

la scomparsa di tanti compa-
gni. Le Fiamme Cremisi
hanno scandito i ritmi della
mattinata fin dalle 8, quando
le fanfare di Ascoli Piceno,
Acqualagna e Jesi-Ostra
hanno dato la sveglia al paese,
accompagnate dal potente
rintocco del campanone ci-
vico. Un'ora più tardi, alle 9,
tutti i bersaglieri giunti in
paese si sono ritrovati davanti
alla Porta Ulpiana per l'am-
massamento: da qui è partito
poi un lungo corteo, compo-
sto da tanti giovani e meno
giovani che a passo di corsa
hanno percorso la circonval-
lazione fino a Porta Cassero,
per poi entrare nel centro sto-
rico: ed anche i più anziani,
dimostrando un forte senso di
appartenenza al corpo mili-
tare, hanno voluto seguire il
corteo a bordo di una vecchia
Campagnola rimessa in moto
per l'occasione. Doverosa la
sosta davanti al Monumento
ai Caduti, dove è stata depo-
sta una corona di alloro in
memoria delle vittime di tutte
le guerre; a seguire, tutti in
Piazza del Comune per parte-
cipare alla Santa Messa cele-
brata da mons. Pio Pesaresi e
dal parroco della parrocchia
SS. Pietro e Paolo di Monte-
lupone, don Eugenio Tordini.
Al termine della partecipata
funzione, le autorità hanno
voluto portare il loro saluto a

tutti i convenuti: a fare gli
onori di casa, il sindaco di
Montelupone Nazareno Ago-
stini, che ha voluto ricordare
l'importanza di un evento, il
Raduno dei Bersaglieri, ap-
prodato per la prima volta in
paese. È stata poi la volta del
sindaco di Potenza Picena,
Sergio Paolucci, seguito dal
consigliere dell'Associazione
Nazionale Bersaglieri Gian-
carlo Angeloni, dal ten. col.
Giuseppe Argentino in rap-
presentanza del distretto mi-
litare di Ancona, dal
presidente regionale dell'As-
sociazione Bersaglieri cav.
Fernando Pezzola e dal presi-
dente provinciale Duilio Luc-
chetti. Il momento ufficiale si

è concluso con uno scambio
di doni che ha coinvolto
anche i sindaci dei comuni in-
tervenuti alla manifestazione:
oltre a Montelupone e Po-
tenza Picena, erano infatti
presenti con il gonfalone ed il
loro primo cittadino i comuni
di Morrovalle, Montecosaro,
Belforte del Chienti e Monte-
catini Terme (la cui sezione
dei bersaglieri è gemellata
con quella di Potenza Picena).
Particolari ringraziamenti ai
presidenti delle sezioni di Po-
tenza Picena e Montelupone,
Silvano Rinaldelli ed Attilio
Morgoni, che hanno voluto
fortemente questo raduno e
l'hanno organizzato in ma-
niera perfetta grazie anche al

grande ed impeccabile lavoro
del segretario Lino Lamber-
tucci. Al termine, la spettaco-
lare sfilata di tutti i
bersaglieri, che hanno attra-
versato le vie del borgo a
passo di corsa e con le note
delle tre fanfare, a suggellare
una mattinata di grande emo-
zione. Degna conclusione del
Raduno, il tradizionale
"pranzo cremisi" (colore che
caratterizza questo corpo mi-
litare) presso il Ristorante
Moretti. Per Montelupone si
è trattato di un evento straor-
dinario, che ha portato in
paese tantissima gente da
tutta la regione ed è stato
anche un importante veicolo
di promozione turistica per

un territorio che coniuga la
bellezza artistica, le preliba-
tezze gastronomiche ed una
grande ospitalità.

MMoonntteelluuppoonnee  iinn  ffeessttaa   ppeerr  ii ll         Raduno  Regionale  dei   Bersaglieri
L’ANTICO BORGO HA ACCOLTO LE FANFARE
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Montelupone  in   festa   per  i l         RRaadduunnoo  RReeggiioonnaallee  ddeeii   BBeerrssaaggll iieerrii

“I Bersaglieri di ieri e di oggi ce-
lebrano con legittimo orgoglio
una storia gloriosa, fatta di gesta
e di eventi che sono parte signifi-
cativa della storia delle nostre
Forze Armate e patrimonio pre-
zioso della memoria nazionale,
costruita al prezzo di enormi sa-
crifici ed esempi luminosi di
amor di Patria, di eroismo, di spi-
rito di abnegazione. I Bersaglieri
sono soldati dotati di spiccata re-
sistenza allo sforzo fisico, con
l’effetto di una straordinaria mo-
bilità nelle operazioni militari,
ma per tutti noi essi rappresen-
tano un fascino ed una simpatia
unici, suscitati da una divisa, un
cappello piumato, un passo di

corsa ed un inconfondibile inno,
indissolubilmente legati agli

ideali della nostra Patria. In que-
sto giorno in cui forte è il ri-
chiamo al passato, il nostro
pensiero grato e deferente va ai
tantissimi eroi dei bersaglieri,
noti o sconosciuti, molti dei quali
figli della nostra terra marchi-
giana, che hanno sacrificato la
propria vita per il bene dell’Ita-
lia, per garantire la possibilità a
noi e alle generazioni future di
vivere in un paese libero, demo-
cratico, moderno e sviluppato.
Ad essi si ispirano i Bersaglieri di
oggi, protagonisti attivi ed ap-
prezzati nelle molteplici, com-
plesse ed impegnative attività
che vedono le Forze Armate ita-
liane quotidianamente impe-
gnate per la sicurezza del paese e
a sostegno degli impegni assunti
dall’Italia nell’ambito della co-
munità internazionale per il
mantenimento della stabilità,
della sicurezza e della pace. I
fanti piumati si sono distinti
combattendo su più fronti, dando
prova di capacità, dal Risorgi-
mento ai giorni nostri, dalle
guerre di indipendenza alla brec-
cia di Porta Pia, passando per la

lotta contro il brigantaggio e at-
traversando le guerre mondiali,
in Albania ed in Grecia, senza di-
menticare le difficoltà atroci sop-
portate dai giovani soldati, come
ad esempio nella Campagna di
Russia del 1941-43. Dopo il se-
condo conflitto mondiale, i ber-
saglieri sono stati impegnati in
operazioni di mantenimento
della pace nei Balcani, in Bosnia,
in Albania, nel Kosovo, in Soma-
lia, in Afghanistan, in Iraq, in Li-
bano ed in azioni di aiuto alle

popolazioni civili colpite da cala-
mità naturali. Ideali e valori che
i bersaglieri si tramandano di ge-
nerazione in generazione, gelo-
samente custoditi
dall’Associazione Nazionale Ber-
saglieri, testimone di virtù, tradi-
zioni di Corpo, vincolo di
solidarietà e cameratismo tra co-
loro che sono alle armi e quelli
che sono in congedo. Ad essa va
un sentito ringraziamento per
l’instancabile opera di congiun-
zione tra il mondo civile e mili-
tare e di promozione dei valori
tesi a rafforzare e consolidare il
legame fra le Forze Armate e il
paese in difesa dei valori più no-
bili della nostra gente: amor di

Patria, amore per la famiglia, ri-
spetto della tradizione, onore, di-
gnità, senso del dovere. Sono
passati tanti anni dal lontano
1836, anno della fondazione av-
venuta per volontà di Alessandro
Lamarmora, densi di storia, di
passione, di gioie e di dolori, di
prove durissime e di tenaci rico-
struzioni. La vita civile e sociale,
il progresso scientifico, il lavoro
industriale hanno compiuto il
più sorprendente balzo in avanti
che mai si sia operato nel cam-

mino pur glorioso dell’umanità;
la mentalità, il costume, il modo
di vivere hanno subito radicali
trasformazioni: possiamo dire
che i Bersaglieri d’Italia sono ri-
masti fedeli ai loro ideali, e voi
bersaglieri marchigiani ne siete
la testimonianza. Per tutto que-
sto la comunità civile ringrazia
voi, i vostri familiari, l’intera As-
sociazione Nazionale Bersaglieri
con tutte le sezioni locali. Bersa-
glieri in servizio ed in congedo,
la comunità civile vi tributa la ri-
conoscenza, la stima e la sua gra-
titudine. Siate sempre fieri di
impersonare le gloriose tradi-
zioni italiane. Viva i nostri ber-
saglieri! Viva l’Italia!

CCoossìì  iill  SSiinnddaaccoo  AAggoossttiinnii  rriivvoollttoo  aaii  BBeerrssaagglliieerrii

L’ANTICO BORGO HA ACCOLTO LE FANFARE



Notte di cultura e spettacolo, lo scorso
3 agosto nella splendida abbazia di San
Firmano. Ad andare in scena in questo
luogo ricco di storia, arte e spiritualità è
stato il “Prometeo incatenato”, tragedia
di Eschilo rivisitata in chiave moderna
su traduzione di Pino Menzio. Lo spet-
tacolo, prodotto da Ecate Teatro, ha
proposto una riflessione intensa ed irri-
solta sul rischio che la prepotenza
umana prevalga sulla natura divina del
mondo: sul palcoscenico, David Quin-
tili, Lucia Mascino e Francesca Rossi
Brunori, con la regia di Omero Affede.
Quello dell’abbazia di San Firmano è
stato uno degli appuntamenti del festi-
val “Terra dei Teatri”, organizzato dalla
Provincia di Macerata in collaborazione
con i diversi comuni coinvolti, e che già

lo scorso anno aveva portato a Monte-
lupone, nello stesso scenario, il concerto
dell’orchestra giovanile da camera “Sin-
fonietta Gigli”. Lo spazio scenico straor-
dinario offerto dall’edificio religioso
risalente al IX-X secolo ha permesso di
godere di uno spettacolo altamente sug-
gestivo, non solo per i temi affrontati e
per la ripresa del celebre mito greco, ma
anche per un’ambientazione assoluta-
mente d’eccezione. L’assessorato alla
Cultura del Comune di Montelupone
conferma così la sua volontà di valoriz-
zare uno dei monumenti di maggior
pregio presenti sul territorio, esaltan-
done il valore storico-religioso così
come quello artistico-culturale.

L’acqua è un bene estremamente pre-
zioso, fonte di vita per tutti gli esseri vi-
venti, e negli ultimi tempi i cambiamenti
climatici stanno facendo comprendere
sempre di più la necessità di utilizzarla
in maniera oculata. Ecco dunque dieci

preziose regole per evitare gli sprechi:

1) Scegliere di fare la doccia invece
del bagno fa risparmiare fino a 28.000
litri di acqua all’anno.
2) Per innaffiare piante e fiori, uti-
lizzare l’acqua in cui sono state lavate
frutta e verdura.
3) Per lavare i piatti, non lasciare
il rubinetto aperto, ma riempire il lavello
con la quantità di acqua necessaria.
4) Evitare lo sgocciolio dei rubi-
netti o le perdite d’acqua, che possono
far sprecare fino a 24.000 litri di acqua
all’anno. Controllare mensilmente il
contatore e chiudere l’erogazione d’ac-
qua durante lunghi periodi di assenza.
5) Per lavarsi i denti, è sufficiente
un bicchiere d’acqua. Per radersi, non la-
sciare il rubinetto aperto ma riempire il

lavello con la quantità di acqua necessa-
ria. Si otterrà un risparmio annuale fino
a 10.000 litri d’acqua.
6) Per lo sciacquone, installare un
sistema di scarico differenziato o con
blocco, oppure regolare il galleggiante: il
risparmio può arrivare fino a 26.000 litri
d’acqua all’anno.
7) Per i giardini, usare acqua non
potabile e innaffiare di sera, quando l’ac-
qua evapora più lentamente.
8) Utilizzare lavatrici e lavastovi-
glie a pieno carico, riducendo la fre-
quenza dei lavaggi.
9) Applicare a rubinetti e docce il
frangigetto, aeratore che miscela l’aria e
riduce il consumo di acqua fino al 60%.
10) Lavare l’auto con acqua non po-
tabile oppure portarla negli impianti di
autolavaggio autorizzati.

Negli ultimi anni, tra i giovani e giova-
nissimi, sta aumentando il consumo e
l’abuso di alcol, anche a causa di spot
pubblicitari ingannevoli che associano
l’alcol a divertimento, successo, popola-
rità. È necessario invece ricordare i tanti
danni che il consumo eccessivo di alcol
provoca nel nostro organismo, perché
chi beve lo faccia in maniera moderata e
consapevole.
I pericoli per il corpo: a rischio sono il
cervello, la bocca, l’esofago, il sistema
cardiocircolatorio, il fegato, il pancreas,
lo stomaco, l’intestino ed il sistema or-
monale.
I più giovani, specie i ragazzi fino a 18
anni, sono più a rischio, perché entro la

maggiore età il corpo completa il suo svi-
luppo, così come il sistema enzimatico
preposto alla metabolizzazione dell’alcol.
Inoltre, gli alcolici influenzano negati-
vamente la formazione della rete neu-
rale, diminuisce la calcificazione ossea, si
realizza un deficit dello sviluppo, sono
favoriti disturbi del comportamento ali-
mentare (obesità, anoressia, bulimia). Le
ragazze sono ancora più esposte a questo
genere di rischi, a cui si aggiungono ir-
regolarità mestruali e minore ovula-
zione. Nelle donne in gravidanza che
abusano di alcol aumenta anche il rischio
di aborto spontaneo, e nei casi più gravi
di alcolismo si possono provocare al na-
scituro danni psicofisici.

AAccqquuaa::  rreeggoollee  aannttiisspprreeccoo

PPrroommeetteeoo  iinnccaatteennaattoo

AAllccooll::  ccoonnssuummii  ee  ccoonnsseegguueennzzee
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A due anni dalla sua apertura, si
può dire che la Farmacia Regina
sia una scommessa vinta, perché
sta incontrando il favore di una
numerosa clientela ed allo stesso
tempo si trova in una posizione
ottimale per chi transita occasio-
nalmente lungo la Strada Regina.
La farmacia comunale non offre
solo medicine di tutte le fasce, ma
anche molti servizi per i pazienti:
recentemente l’offerta, presso i lo-
cali situati lungo la Strada Regina,
di fronte al bivio per Montelu-
pone, si è ancora ampliata. Alla
Farmacia Regina infatti è ora pos-
sibile, tra l’altro, effettuare pre-
lievi sanguigni con risultato
immediato, per il controllo ema-
tico nei soggetti diabetici, il con-
trollo del colesterolo, prove di
funzionalità epatica, azotemia; è
presente, inoltre, un laboratorio
galenico per le preparazioni di

sciroppi, creme, integratori e so-
luzioni varie. Per accedere ai ser-
vizi, basta prendere
appuntamento con il direttore, il
dott. Giuseppe Casale. Inoltre, in
aggiunta ai farmaci tradizionali,
alla Farmacia Regina è possibile
trovare tutti i farmaci omeopatici:

i due farmacisti, il dott. Casale e la
Dott.sa Orietta Vissani, hanno in-
fatti seguito recentemente i corsi
di aggiornamento riguardo ai me-
todi di cura omeopatici, che pos-
sono andare a sostituire od
integrare la normale farmacolo-
gia.
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È passato più di un anno dall’insedia-
mento del nuovo direttivo e mi sembra
appropriato illustrare le attività che sono
state svolte nel 2006 e nella prima parte
del 2007. È stato sicuramente un periodo
particolare, sia per il passaggio di conse-
gne tra il precedente e l’attuale consiglio
direttivo, modificato parzialmente nel
suo organico, sia per l’inaugurazione del
Monumento Avis per il 40° Anniversa-
rio di fondazione, momento simbolico
per fissare il passaggio di consegne e
quindi l’apertura di un nuovo periodo
che speriamo lungo e fruttuoso. Vorrei
ricordare che la nostra associazione ha
come scopo connaturato quello di "Desi-
derare la vita", cioè di amare, rispettare e
promuovere la vita umana come valore
intrinseco, e non per le esperienze che
segnano le sue varie stagioni. Ogni mo-
mento, ogni realtà umana, ogni situa-
zione sociale è preziosa. Infanzia o
vecchiaia, povertà o ricchezza, salute o
malattia sono circostanze che fanno ac-
quisire alla vita un significato profondo.
Ma ciò non basta: bisogna trasmettere e
testimoniare ai giovani, accompagnarli
ad apprezzare la vita e ad amarla attra-
verso un’educazione alla gioia della fa-
tica e al sacrificio personale. Come
educatori abbiamo il dovere di mostrare
loro modelli sociali diversi da quelli pro-
posti oggi dai mass-media che spesso na-
scondono finalità ideologiche o
consumistiche. Non dobbiamo stupirci
se questa mentalità consumistica,
dell’"usa e getta", stia condizionando
anche gli aspetti fondamentali della no-
stra vita come l’amore, la trasmissione
della vita e l’educazione dei figli. Oc-
corre reagire con forza e fermezza, affer-
mando gioiosamente che la vita è altro.
Come ha scritto Luciano Moia, direttore
di "Noi genitori", in occasione della gior-

nata per la vita: "La vita è un bene da cu-
stodire e valorizzare per sé e per gli altri,
è occasione di scoperta, è impegno di
crescita, è opportunità straordinaria di
collaborare a un disegno di pienezza che
coinvolge l’uomo, la storia, l’universo".
Questo è ciò che dovremmo trasmettere
ai nostri giovani, al nostro futuro, con la
nostra Associazione Avis che pian piano
sta crescendo e che nel 2006 ha quasi
raggiunto la soglia delle 300 donazioni
complessive (296), contro le 240 del
2005, le 230 del 2004, le 210 del 2003 e
così via. Nel mese di dicembre sono per-
venuti i ringraziamenti del Dott. Ric-
cardo Centurioni, direttore dell’U.O. di
Medicina Interna di Civitanova Marche
per l’operato di tutti i soci grazie al quale
hanno potuto curare 12 pazienti affetti
da leucemia acuta, 45 pazienti affetti da
linfoma o mieloma ed effettuare 8 auto-
trapianti di midollo osseo per patologie
oncoematologiche. Anche se i risultati

sono incoraggianti molto c’è ancora da
fare e da raccogliere. Attualmente i ra-
gazzi compresi fra i 19 e i 26 anni resi-
denti nel nostro Comune sono ben 246,
per non parlare di tutte le altre fasce di
età. Qualche “prode” si è avvicinato a noi
spontaneamente, abbiamo avuto 16
nuovi iscritti nel 2006 e 10 nella prima
metà del 2007, ma quanti altri vorreb-
bero farlo ma non hanno il coraggio?
Vanno stimolati, aiutati e proprio per av-
vicinarli a questa splendida realtà dal-
l’inizio di quest’anno sono state
programmate e realizzate le seguenti at-
tività:

-Adesione al PROGETTO GENOMA
che ricopre l’intero territorio nazionale,
diretto dal ricercatore scientifico Prof.
Cavalli Sforza, sulla correlazione fra pa-
trimonio genetico e malattie genetiche,
a cui hanno aderito alcuni avisini della
nostra sezione.

-Vendita di bonsai in piazza il sabato e la
domenica di Pasqua in favore dell’An-
laids (Associazione Nazionale per la
Lotta contro l’Aids).

-Incontro agli inizi di maggio con i gio-
vani, di età compresa fra i 19 e i 26 anni,
residenti nel nostro Comune e il respon-
sabile sanitario Dott. Francesco Panico e
il Presidente Provinciale Avis Silvano
Donati.

-Incontro di sensibilizzazione di fine
maggio per i ragazzi della Scuola Media
inferiore nel teatro “Nicola degli Angeli”
in collaborazione con l’Associazione

AAvviiss ::   uunn  pprriimmoo  bbii llaanncciioo        del l ’anno  2007
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AIDO di Montelupone ai quali sono stati
distribuiti dei gadget, tra cui un pieghe-
vole dal titolo “L’amico sangue” che mo-
stra, con un linguaggio e immagini
appropriate, l’importanza che ricopre
tale fluido all’interno dell’organismo
umano. 

-Distribuzione di pieghevoli sulla tema-
tica del sangue presso gli ambulatori dei
medici di base.

-“1° TORNEO DI CALCIO A4 AVIS
MONTELUPONE”, nella prima setti-
mana di giugno, presso l’Oratorio San
Francesco.

-Affissione di manifesti sul territorio co-
munale per sensibilizzare i cittadini nei
mesi di luglio ed agosto quando la neces-
sità di sangue assume livelli critici.

-Collaborazione con il gruppo Podistico
Avis per la manifestazione sportiva “VAI
COME VUOI”, fine settimana dedicato
allo sport, all’informazione e alla gioia
dello stare insieme.

-Realizzazione di un depliant informa-
tivo “TUTTO CIO’ CHE VUOI SAPERE
SULLA DONAZIONE” allegato al prece-
dente numero del giornalino dell’Ammi-
nistrazione Comunale che ringraziamo
per il servizio fornitoci.

-Partecipazione alle varie manifestazioni
avisine in ambito provinciale e regionale
grazie al volontariato di alcuni associati. 

-Infine nel mese di novembre effettue-
remo un INCONTRO DI NATURA ME-
DICO-SCIENTIFICA sull’uso di sostanze
stupefacenti e di alcol fra i giovani, pur-
troppo problematica sempre attuale.

Sicuramente si può fare molto di più, e
lo faremo vagliando volta per volta le oc-
casioni che ci si presenteranno, senza per
questo perdere di vista il nostro fine as-
sociativo che è quello di incrementare la
raccolta di sangue e dei suoi derivati,
nonché far fronte alle sue emergenze
purtroppo sempre più frequenti. Vorrei
concludere invitando tutti coloro che
sono nella condizione di effettuare que-
sto gesto di solidarietà a donare sangue
dato che ad oggi nessuna struttura ospe-

daliera è in grado di assicurare alcuna te-
rapia trasfusionale senza la preventiva
disponibilità dei donatori e perché è co-
munque garantito al donatore un con-
trollo costante del proprio stato di salute
attraverso visite mediche annuali gra-
tuite ed accurati esami di laboratorio,
eseguiti ad ogni prelievo. Per chi volesse
avere ulteriori delucidazioni sulla dona-
zione di sangue e di emoderivati, può
farlo presso la nostra sede in via Vec-
chiotti 23 (sede poliambulatori) nei
giorni delle donazioni e/o consultare la
bacheca Avis-Aido in piazza Beretta
Molla (di fronte all’ingresso delle scuole
elementari).

IL PRESIDENTE AVIS 
Dott. Ing. Alessandro Sampaolesi

Avis :   un  primo  bi lancio        ddeell ll ’’aannnnoo  22000077
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Una mostra allestita con tanti oggetti
realizzati dai piccoli allievi della
Scuola dell’Infanzia “Arcobaleno”:
una bella iniziativa che ha aiutato i
bambini ad apprezzare il valore delle
cose e riutilizzarle per altri scopi. La
particolarità di questi oggetti, infatti,
è quella di essere stati realizzati tutti
con prodotti riciclati o riusati: un
modo intelligente per insegnare ai
più piccoli il rispetto dell’ambiente e

allo stesso tempo divertirsi, dando
nuova vita ad oggetti che dovevano
essere destinati al sacchetto della
spazzatura. Un’iniziativa che è valsa
alla scuola anche il premio per il con-
corso “Differenzia e vinci”, conse-
gnato nel corso di Apimarche 2007,
consistente in un contributo per l’ac-
quisto dei libri scolastici.

MMoossttrraa    ddeell  rriicciicclloo

Continua l’opera della Caritas parrocchiale
che, dopo lo spostamento nella nuova sede di
vicolo Finetti (dietro la chiesa Collegiata),
può prestare il proprio servizio in maniera
più funzionale ed efficace. L’aiuto ai più bi-
sognosi si realizza grazie alla collaborazione
di tanti cittadini, in particolare attraverso la
raccolta di indumenti usati e di oggetti di
ogni tipo che vengono portati alla Caritas
perché inutilizzati. A tale riguardo, si ricorda
che tutto quanto consegnato alla Caritas deve
essere IN BUONO STATO. La consegna si
può effettuare ogni martedì dalle 18,30 alle
20,00 mentre chi avesse bisogno di qualcosa
può ritirare degli oggetti e degli abiti ogni lu-
nedì dalle 9 alle 11 e dalle 18,30 alle 20,00.
Per quanto riguarda gli orari, comunque, si
consiglia di controllare periodicamente,
anche perché probabilmente con l’arrivo del
periodo invernale potrebbero essere modifi-
cati. Un’altra iniziativa molto utile che si è
svolta lo scorso anno e che si ripeterà prossi-
mamente è quella dei corsi di italiano per
stranieri: un ottimo modo per aiutare tanti
stranieri ad integrarsi nella nostra realtà. 

All’ultimo corso hanno partecipato anche di-
verse mamme con bimbi piccoli dei quali, du-
rante le lezioni, si è preso cura un membro
della Caritas. Da segnalare ancora la disponi-
bilità di generi alimentari, che arrivano pe-
riodicamente dalla Caritas Diocesana di
Macerata: questi vengono distribuiti alle per-
sone che ne hanno un maggiore bisogno. Va
ricordato inoltre come la pesca di benefi-

cenza che si tiene durante Apimarche sia or-
ganizzata ad anni alterni proprio dalla Cari-
tas: il ricavato dello scorso anno è stato
destinato quasi interamente alle missioni. E
perché la Caritas possa migliorare sempre di
più il proprio servizio ai bisognosi, è ben ac-
colta la collaborazione di chiunque volesse
dare una mano.

LL’’iimmppeeggnnoo  ddeellllaa  CCaarriittaass  ppaarrrroocccchhiiaallee

Dallo scorso mese di agosto l’Istituto religioso
Ancelle del Sacro Cuore di Gesù Agonizzante
ha una nuova superiora: si tratta di Suor
Maria Elena, tornata nel borgo dopo sette
anni. Ma un saluto caloroso va innanzitutto a
Suor Angela (foto), che per problemi di salute
si è trasferita a Firenze: un sentitissimo augu-
rio va a lei da parte di tutta la comunità di
Montelupone, che in questi anni ne ha po-
tuto apprezzare l’umiltà, la semplicità, l’uma-
nità e la grande fede. Suor Maria Elena,
graditissimo ritorno, di cui tutti conoscono

l’allegria e la grande vitalità, è giunta nel
borgo proprio per sostituire Suor Angela, ri-
portando a tre il numero delle Ancelle pre-
senti nel nostro paese. A lei vanno gli auguri
di un buon lavoro insieme alle instancabili
Suor Natalia e Suor Fernanda, ormai monte-
luponesi a tutti gli effetti, perché portino
avanti il grande servizio che svolgono da
sempre per la nostra comunità, nella pre-
ghiera e nell’attività della scuola dell’infan-
zia, che gestiscono con cura e amore.

NNuuoovvaa  SSuuppeerriioorraa  ppeerr  llee  AAnncceellllee
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Come consuetudine, diamo il benvenuto alle nuove attività
sorte nell’ultimo periodo.
Dallo scorso giugno ha aperto il bar “On the road”, situato in
via Enrico Fermi nei pressi del distributore di benzina.

A luglio, il Bar Pizzeria Paoloni ha inaugurato la nuova splen-
dida veranda con vista mare, dove poter gustare pizza e primi
piatti.

Sono intanto iniziati i lavori per il nuovo distributore di me-
tano che sorgerà in territorio monteluponese, lungo la Strada
Regina vicino alla FarmaciaRegina: sarà uno dei più grandi
della regione. Si amplia così la disponibilità di servizi di cui i
cittadini possono usufruire.
A tutti auguriamo il meritato successo.

Domenica 16 settembre Montelupone ha ospitato il raduno di
bande musicali: la manifestazione è stata promossa dall’asses-
sorato alla Cultura della Provincia di Macerata e dal-
l’A.M.B.I.M.A. (associazione delle bande musicali) e
quest’anno ha toccato, nel giro di tre settimane, i comuni di
Treia, Montelupone e Belforte del Chienti. Nel borgo, oltre
alla locale banda dell’Associazione Amici della Filarmonica e
Majorettes, diretta dal maestro Simone Bennani, sono giunte
la Banda musicale “P. Giorgi” di Montecassiano diretta dal
maestro Osvaldo Bracalenti e la banda tedesca Stadtmusik Bad
Saulgau, con cui è stato stipulato un gemellaggio. Una presenza
prestigiosa, quella del gruppo musicale della città di Bad Saul-
gau: si tratta di una banda nata nel 1822, composta da circa 60
elementi e diretta dal maestro Stefan Leja, che propone un re-

pertorio di brani classici e canzoni di musica popolare tedesca
ed è stata in tournée in vari paesi del mondo, tra cui Francia,
Giappone e Stati Uniti. Il programma dell’evento ha visto, nel
pomeriggio di domenica, una parata delle tre bande per le vie
del borgo seguita da una breve esibizione, mentre la sera è stata
il momento del concerto vero e proprio in Piazza del Comune,
accolto dai calorosi applausi del pubblico.

IIll  ppaaeessee  cchhee  ccrreessccee RRaadduunnoo  BBaannddee

CCoorrddoogglliioo  ppeerr  mmoonnss..  DDaannzzii
Montelupone esprime il suo cordoglio per la scomparsa di mons. Gianni Danzi,
arcivescovo di Loreto, tornato alla casa del Padre lo scorso 2 ottobre. Anche il
nostro Comune ha preso parte al funerale solenne tenutosi nella Basilica di Lo-
reto, presieduto dal card. Sergio Sebastiani (in rappresentanza di Sua Santità
Benedetto XVI) e concelebrato dal card. Angelo Scola, Patriarca di Venezia, dai
vescovi delle Marche e dall’intera comunità sacerdotale di Loreto.
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Due giorni dedicati a Gabriele Galantara:
Montelupone ha ricordato così uno dei
suoi cittadini più illustri, a 70 anni dalla
sua scomparsa avvenuta nel 1937. Obiet-
tivo dell'Amministrazione comunale,
quello di celebrare la figura e l'opera del
disegnatore satirico con una serie di ini-
ziative di massimo rilievo artistico e cul-
turale, organizzate con il patrocinio del
Comune di Roma, della Presidenza del
Consiglio Regionale delle Marche e del-
l'Assessorato ai Beni Culturali della Pro-
vincia di Macerata, contando sulla
preziosa partecipazione della Fondazione
Carima e di Banca Marche. Primo atto
della due giorni, la conferenza di sabato
23 giugno organizzata al Teatro Degli
Angeli, iniziata con il saluto del sindaco
Nazareno Agostini e dell'assessore pro-
vinciale Giulio Pantanetti. Alla presenza
del Prefetto di Macerata dott. Ferdi-
nando Buffoni, del colonnello Domenico
Paterna, di tanti illustri caricaturisti di
fama nazionale e di Giuliana Galantara,
nipote di Gabriele, l'assessore comunale
alla Cultura Arianna Eusepi, nelle vesti
di presentatrice, ha guidato i convenuti
ai diversi momenti della conferenza.
Fabio Santilli ed Antonio Mele (Melan-

ton) hanno presentato il loro lavoro di
riedizione de "La Porchetta bianca", un
poemetto satirico del poeta romano Tri-
lussa illustrato proprio da Galantara:
l'opera era scomparsa anche dall'archi-
vio dell'editore Mondadori, che per
primo lo aveva pubblicato nel 1929, e
l'unica copia rimasta in circolazione è
quella che Trilussa aveva donato al figlio
di Galantara, e che la nipote Giuliana ha
conservato fino ad oggi. Ciò ha permesso
la ripubblicazione dell'opera in un'edi-
zione limitata, 2 mila copie numerate,
grazie anche alla Provincia di Macerata
che, nell'ambito del progetto "La Tenta-
zione comica", ha voluto dare un contri-
buto culturale al ricordo ed alla

valorizzazione dell'opera di Gabriele Ga-
lantara, padre della satira politica ita-
liana.
Il prof. Claudio Costa, grande studioso di
Trilussa, ha presentato l'opera: un poe-
metto satirico e fiabesco di quasi 400
versi endecasillabi divisi in sestine,
uscito per la prima volta nel 1910 ma
pubblicato come opera a sé stante e con

le illustrazioni di Galantara nel 1929. I
disegni del monteluponese sono molto
personali, con personaggi molto carica-
turali che si contrappongono ad una na-
tura fortemente realistica, con un
rovesciamento della prospettiva che li
accomuna ai versi di Trilussa, espres-
sione di forte critica verso il potere ed in
particolare verso il fascismo. Il prof.
Costa ha poi letto, con grande delizia del
pubblico presente in sala, tutto il poe-
metto "La Porchetta bianca", mentre alle
sue spalle scorrevano le illustrazione di
Galantara.
A seguire, è stato presentato ufficial-
mente il Centro Studi Gabriele Galantara
per la satira sociale e di costume, testi-
monianza concreta della volontà di por-
tare avanti l'opera del disegnatore
monteluponese, ancora oggi così attuale,
e ne sono stati premiati con una copia de

LL’’oommaaggggiioo  ddii  MMoonntteelluuppoonnee            a  Gabriele  Galantara
Tanti gli artisti presenti per   un appuntamento di spicco

DDaavvvveerroo  uunn  ggrraannddee   ssuucccceess ssoo,,
qquueell lloo  rreeggii ss ttrraattoo  ddaall llaa  mmoossttrraa
““OOmmaaggggiioo   aa   GGaallaannttaarraa””   aa ll llee--
ss tt ii ttaa  nneell llaa  sspplleennddiiddaa   cchhiieessaa   dd ii
SSaann  FFrraanncceessccoo::   ll ’’ aaff ff lluussssoo  ccoonn--
tt iinnuuoo   ee   ll ’’ aapppprreezzzzaammeennttoo   ddee ii
vv ii ss ii tt aattoorr ii   hhaa   ccoonnvviinnttoo   gg ll ii   oorr --
ggaanniizzzzaattoorrii   aa   pprroorrooggaarrnnee   ll aa
cchhiiuussuurraa   aadd  oottttoobbrree..



"La Porchetta bianca" i soci onorari pre-
senti, tra i quali i grandi vignettisti Ro
Marcenaro, Danilo Interlenghi, Massimo
Bucchi e Francesco Tullio Altan, che sarà
presidente della giuria del Premio Ga-
lantara 2008. Con l'occasione, è stato
espresso un sogno: quello di far rinascere
la rivista satirica "L'Asino", fondata pro-
prio dall'artista monteluponese.
Più tardi, nella splendida chiesa di San
Francesco, è stata inaugurata la mostra
"Omaggio a Galantara", con opere di
Altan, Massimo Bucchi, Lido Contemori,
Emilio Giannelli, Danilo Interlenghi,
Sergio Ippoliti, Roberto Mangosi, Ro
Marcenaro, Marco Martellini, Melanton
(Antonio Mele), Beppe Mora, Agostino
e Franco Origone e Sergio Staino. L'espo-
sizione, aperta fino al 16 settembre, con-
tiene le opere create per l'occasione dai
più grandi disegnatori satirici italiani; ed

una delle vignette di ciascun artista,
quella dedicata a Galantara, verrà donata
al neonato Centro Studi.
Dulcis in fundo, la mattina di domenica
24 giugno tutti i monteluponesi ed i visi-
tatori hanno avuto la possibilità di in-
contrare alcuni di questi vignettisti, che
nel loggiato del Palazzetto del Podestà
hanno mostrato grande disponibilità e
sbalorditive doti artistiche eseguendo,
per chiunque lo volesse, vignette e cari-
cature. Un modo per mostrare a tutti la
bellezza di quest'arte e l'importanza di
portare avanti una tradizione satirica di
cui il nostro Galantara è stato tra i fon-
datori in Italia.

Nato a Montelupone nel 1865, Galan-
tara, che si firmava con lo pseudonimo
"Ratalanga", autore di autentici capola-
vori pittorici, celebre anche in Francia,
fu uno dei più conosciuti ed abili vignet-
tisti del primo Novecento e resta l'esem-
pio più fulgido, per molti aspetti
insuperato, nel vivace panorama della sa-
tira politica nel nostro paese. Trasferitosi
a Roma, diede vita al settimanale satirico
"L'Asino" nel 1892 e contribuì in misura

determinante alla nascita del quotidiano
socialista "Avanti!", sul quale disegnò la
vignetta di prima pagina fino al 1911. La
sua satira pungente contro il potere gli
costò anche diversi mesi di prigione du-
rante il Ventennio fascista. Collaborò
successivamente al "Becco giallo" e in-
fine al "Marc'Aurelio", nel quale chiuse
la sua gloriosa carriera; a Roma venne a
contatto con alcune delle maggiori per-
sonalità dell'epoca, tra cui il poeta Tri-
lussa, al quale fu legato da profonda
amicizia fino alla sua scomparsa nel
1937.

IIll  ccoommiittaattoo  cceelleebbrraattiivvoo  ""OOmmaaggggiioo  aa  GGaa--
llaannttaarraa""  èè  ccoommppoossttoo  ddaa::  GGiiuulliiaannaa  GGaallaann--
ttaarraa  ((PPrreessiiddeennttee  OOnnoorraarriioo)),,  NNaazzaarreennoo
AAggoossttiinnii,,  FFrraanncceessccoo  TTuulllliioo  AAllttaann,,  EEnnrriiccoo
BBoosseellllii,,  RRoobbeerrttoo  BBoottttoonnii,,  MMaassssiimmoo  BBuucc--
cchhii,,  RRaaffffaaeellee  BBuucccciiaarreellllii,,  VVaalleerriioo  CCaallzzoo--
llaaiioo,,  DDoonnaattoo  CCaappoorraalliinnii,,  CCllaauuddiioo  CCoossttaa,,
LLuucciioo  DDeell  GGoobbbboo,,  AArriiaannnnaa  EEuusseeppii,,  DDaa--
nniilloo  IInntteerrlleenngghhii,,  RRoo  MMaarrcceennaarroo,,  NNeerrii
MMaarrccoorrèè,,  AAnnttoonniioo  MMeellee  ((MMeellaannttoonn)),,  AAll--
bbeerrttoo  PPeelllleeggrriinnoo,,  GGiiaannlluuccaa  QQuuaaddrraannaa,,
LLuuccaa  RRoommaaggnnoollii,,  FFaabbiioo  SSaannttiillllii,,  GGiiuulliioo
SSiilleennzzii,,  AAllvvaarroo  VVaalleennttiinnii  ee  MMaarrcceelllloo
VVeerrddeenneellllii..
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L’omaggio  di  Montelupone            aa  GGaabbrriieellee  GGaallaannttaarraa
Tanti gli artisti presenti per   un appuntamento di spicco
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La sezione Federcaccia di Montelupone,
in collaborazione con il Comitato Palio
e con il patrocinio del Comune di Mon-

telupone, ha organizzato lo scorso 21 lu-
glio la quarta edizione dell’Esposizione
Canina “Città di Montelupone”. Alla ma-
nifestazione, svoltasi in Piazza del Co-
mune, hanno partecipato ben 58 cani,
che hanno sfilato per tutta la serata da-
vanti ad un pubblico molto numeroso ed
entusiasta. Una ricca premiazione ha
pienamente soddisfatto tutti i parteci-
panti, grazie anche al contributo delle
aziende sponsor: va ricordato che tutto il
ricavato della serata sarà devoluto, come

ogni anno, in beneficenza. Ecco la lista
dei vincitori: 1° classificato un borzoi le-
vriero russo di Valeria Baldini (Osimo),
2° un kurzhaar di Andrea Marchegiani
(Osimo), 3° un dobermann di Maria Rosa
Paola (Osimo). Per i meticci, a vincere è
stato Blondy di Maria Romagnoli, men-
tre il trofeo per il miglior cane di Mon-
telupone è andato ad uno spinone
italiano di Patrizia Latini. Inoltre, sono
stati estratti a sorte altri premi fra tutti i
partecipanti.

Dopo anni di proficua collaborazione, il
Comune Montelupone è entrato a far
parte del CdA del Sistema Museale della
Provincia di Macerata con l’assessore alla
Cultura Arianna Eusepi. Anche que-
st’anno il borgo ha aderito alle varie ini-
ziative proposte dal Sistema Museale, ed
in particolare va ricordato “Musei d’In-
canto”: un progetto che ha visto l’aper-
tura fissa dei musei cittadini per tutto il
periodo estivo, quello in cui arriva in
paese il maggior numero di turisti. Te-
nere i musei sempre aperti è stato possi-

bile grazie alla collaborazione di giovani
monteluponesi che hanno garantito il
servizio di apertura, accoglienza turistica
e visite guidate, già portato avanti dal-
l’Associazione Paideia. Un ringrazia-
mento sentito da parte
dell’Amministrazione Comunale ed in
particolare dell’assessore Eusepi va dun-
que ad Anna Chiara Di Stasio, Gaia Di
Stasio, Roberta Rotelli, Elisa Tona e Pa-
trizia Molinari (giunta da Treia in se-
guito ad un corso da lei seguito come
operatrice turistica), che hanno dimo-

strato disponibilità, senso di responsabi-
lità ed un grande spirito di volontariato,
così come già avvenuto lo scorso anno
dopo il corso per operatori turistici.

MMoonntteelluuppoonnee  nneell  ssiisstteemmaa  mmuusseeaallee  pprroovviinncciiaallee

EEssppoossiizziioonnee  ccaanniinnaa    ““CCiittttàà  ddii  MMoonntteelluuppoonnee””



Una bella tradizione che si rinnova di anno in anno,
quella dell’Infiorata del Corpus Domini: in questa im-
magine vediamo Piazza del Comune adornata di fiori lo
scorso giugno, in occasione della processione più impor-
tante dell’anno, quella del Corpus Domini, quando per
le vie del paese si porta Gesù Sacramento. I complimenti
ed un ringraziamento vanno a tutti coloro che ogni anno
si impegnano per realizzare un addobbo floreale così sug-
gestivo.
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Anche Montelupone si unisce al cordoglio per la recente
prematura scomparsa di Franco Foschi. Uomo politico di
grande valore, presidente del Centro Studi Leopardiani,
stimatissimo neuropsichiatra, Foschi ha sempre profuso il
suo impegno per una società più giusta, aperta, vigile nei
confronti dei più deboli e degli svantaggiati, pronta agli
interventi differenziati, senza pregiudizi e schemi rigidi,
nel nome di un cristiane-
simo vissuto come scelta
e come testimonianza di
fede. Un uomo che ha
messo la sua intelligenza
e il suo vigore, mai smen-
tito neanche nei difficili
momenti della malattia,
al servizio della società
del suo tempo, attento a
quella del domani, fon-
dendo la cultura scienti-
fica della sua formazione
di medico con quella
umanistica che gli veniva
dagli studi classici e dal-
l’amore per la poesia e il
pensiero di Leopardi. Lo
vogliamo ricordare in
queste immagini che lo ritraggono durante una sua visita
a Montelupone di qualche decennio fa.

IInn  rriiccoorrddoo  ddeellll’’OOnn..  FFoosscchhii

Un’estate davvero ricca,
quella della Parrocchia SS.
Pietro e Paolo di Montelu-
pone, che ha visto giovani e
adulti protagonisti di nume-
rose iniziative. Sicuramente
l’appuntamento più impor-
tante è stato quello del campo
scuola, svolto quest’anno sul
Monte Nerone, in provincia
di Pesaro-Urbino: un’espe-
rienza di vita per i ragazzi
delle scuole medie e supe-
riori, che hanno trascorso due

settimane imparando la con-
divisione, il rispetto reci-
proco, la fatica e la gioia dello
stare insieme. Ad Avenale di
Cingoli, invece, si è svolta la
tradizionale Settimana Bi-
blica, con il gruppo delle fa-
miglie che per sette giorni si
è riunito gioiosamente in-
torno alla Parola di Dio. Indi-
menticabile poi l’esperienza
fatta dai tantissimi giovani
monteluponesi che si sono ri-
trovati sulla spianata di Mon-

torso l’1 e 2 settembre: il po-
meriggio di preghiera e testi-
monianze, il saluto di Papa
Benedetto, la veglia tra mu-
sica, canto e riflessione, la
Santa Messa di domenica ce-
lebrata dal Pontefice reste-
ranno sempre impressi nel
loro cuore. Per l’occasione,
tra l’altro, Montelupone ha
ospitato un centinaio di ra-
gazzi polacchi, che sono stati
accolti in parte da alcune fa-

miglie ed in parte in sala par-
rocchiale e nella palestra co-
munale. Inoltre, l’oratorio ha
ospitato una serie di frequen-
tatissimi tornei di calcio a 5 e
pallavolo, oltre a tante attività
ludiche ed educative: ed ora,
con l’inizio della scuola, si
torna all’apertura pomeri-
diana, e ricomincia anche il
catechismo per bambini e ra-
gazzi dalla seconda elemen-
tare alla terza media.

IInnffiioorraattaa  ddeell  CCoorrppuuss  DDoommiinnii  

II  ggiioovvaannii  ddeellllaa  ppaarrrroocccchhiiaa  iinn  vvaaccaannzzaa



C’è anche Montelupone fra
i comuni della provincia di
cui sono disponibili le au-
dioguide: si tratta di un’ini-
ziativa dell’assessorato al
Turismo della Provincia di
Macerata, che ha creato le
guide di alcune località
scaricabili gratuitamente.
La voce narrante dei Pod-
Cast è quella dell’attore
Cesare Bocci, che descrive
in maniera affascinante le

bellezze del nostro territo-
rio. L’audioguida di Mon-
telupone, della durata di
quasi 13 minuti, descrive
con minuzia le tante attra-
zioni del nostro borgo, in
un percorso affascinante
che conduce chi ascolta fra
i vari musei e monumenti,
illustrando al tempo stesso
le ricchezze enogastrono-
miche della nostra terra.
Insomma, uno strumento

in più a disposizione dei
sempre più numerosi turi-
sti che vengono a visitare il
borgo e ne restano meravi-
gliati per la sua bellezza e
per la sempre ottima acco-
glienza ricevuta. Per chi
volesse scaricare il file
audio in formato mp3, è
sufficiente andare sul sito
www.portaleturismo.pro-
vincia.mc.it.

AAuuddiioogguuiiddaa  ddii  MMoonntteelluuppoonnee

Sono stati consegnati lo
scorso giugno a Macerata i
premi del concorso provin-
ciale riservato agli studenti
delle scuole medie, dal
tema “Il mio amico Carabi-
niere”. Le opere realizzate
sono state esposte presso
gli Antichi Forni in piaggia
della Torre.  Si è trattato di
un’esperienza unica per gli
studenti, che hanno se-
guito con particolare inte-
resse la festa per il 193°
anniversario della fonda-
zione dell’Arma. Tra i pre-
miati, anche una classe
della scuola media “P. C.
Benedettucci” di MMoonntteelluu--
ppoonnee, la 3ªB, con MMaatttteeoo
PPaavvoonnii che ha ricevuto il
terzo premio per la poesia
“IIll  mmiioo  aammiiccoo  CCaarraabbiinniieerree”.

Il mio amico Carabiniere

A volte cerchiamo
una persona che ci possa aiu-
tare
la immaginiamo
come una figura astratta
nei nostri pensieri
e nelle nostre fantasie,
invece quella persona esiste
è una persona buona
e gentile
che lavora solo per noi
è il mio amico Carabiniere.

““IIll  mmiioo  aammiiccoo  CCaarraabbiinniieerree””

La classe 3ª B con il vincitore Matteo Pavoni

34



Si è tenuta lo
scorso mese di
luglio  la ma-
nifestazione
p r o m o s s a
dall’Associa-
zione Nazio-
n a l e
Carabinieri in

congedo, Sezione di Montelupone: una piace-
vole serata trascorsa in compagnia tra vecchi
amici legati dall’appartenenza all’Arma. Pre-
senti, fra gli altri, il nuovo presidente Luigi

Giacomelli, il comandante provinciale Dome-
nico Paterna, il sindaco Nazareno Agostini, il
vicesindaco Giuseppe Ripani, il maresciallo
Mario Giannella, il Com. della Compagnia di
Civitanova Cantelli, il concittadino Francesco
Zampa, in servizio nei R.I.S. di Parma. Una
iniziativa che è servita a consolidare ulterior-
mente lo stretto rapporto che unisce l’arma al
paese, sempre pronto a sostenere e rafforzare
l’azione di quanti salvaguardano l’ordine pub-
blico. Una serata trascorsa in amicizia, ricor-
dando momenti significativi del passato e del
presente

IInn  ffeessttaa  ll’’AAssssoocciiaazziioonnee  CCaarraabbiinniieerrii

L’operazione “Disco bus”, varata
dalla Provincia di Macerata in colla-
borazione con 36 comuni, tra i quali
Montelupone, ha riscosso un note-
vole successo. Partita il 7 luglio, l’ini-
ziativa continuerà, e permetterà ai
giovani di andare in discoteca in au-
tobus, senza dover prendere la mac-

china: un modo per proteggerli dalle
stragi del sabato sera e per dare ai ge-
nitori una maggiore tranquillità e si-
curezza che i loro figli non
correranno rischi. Il servizio è gra-
tuito, e per prenotare basta telefo-
nare al numero verde 800.03.77.37
dal lunedì al venerdì dalle 8 alle 13 e

dalle 15 alle 19, il sabato dalle 8 alle
13. L’autobus collega Montelupone,
che è capolinea con partenza da
Porta Ulpiana, alle principali disco-
teche della zona. La partenza dal
borgo è prevista per le 23,45, il ri-
torno è fissato per le 4.

PPoossiittiivvoo  rriissccoonnttrroo  ppeerr  iill  DDiissccoo  BBuuss

Con l’avvio del nuovo anno scolastico, va
registrato un avvicendamento alla guida
dell’Istituto Comprensivo “Giacomo
Leopardi” di Potenza Picena e Montelu-
pone: alla prof.ssa Bruna Giacomozzi, in-
fatti, sulla poltrona di Dirigente
Scolastico è succeduto il prof. Antonio
Pellicciotta. L’Istituto comprende tra
l’altro le Scuole dell’Infanzia “Arcoba-
leno” e San Firmano, la Scuola Primaria

“Madre Teresa di Calcutta” e la Scuola
Secondaria di primo grado “Padre Cle-
mente Benedettuci”, per un totale di 277
bambini e ragazzi monteluponesi che
sono tornati sui banchi. Alla prof.ssa
Giacomozzi vanno i ringraziamenti per
il lavoro svolto, al prof. Pellicciotta
vanno invece i migliori auguri per un la-
voro fruttuoso e proficuo.

NNuuoovvoo  ddiirriiggeennttee  ssccoollaassttiiccoo  aallll’’IIsstt..  CCoommpprreennssiivvoo  ““LLeeooppaarrddii””

Il prossimo 4 dicembre 2007 all’Ippo-
dromo San Paolo di Montegiorgio sarà
una data particolare: l’intera giornata
di corse, infatti, verrà intitolata al Co-

mune di Montelupone, che al termine
delle gare premierà i vincitori delle
due corse più importanti. Un evento
che costituirà l’occasione per far cono-

scere ad un pubblico numeroso le tante
bellezze ed attrazioni del nostro borgo,
dando a Montelupone una sempre
maggiore visibilità.

MMoonntteelluuppoonnee  pprroottaaggoonniissttaa  aallll’’iippppooddrroommoo  ddii  MMoonntteeggiioorrggiioo
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TTeennnniiss::  11°°  ttoorrnneeoo  ““AATTPP””  MMoonntteelluuppoonnee
Quest’estate alcuni amanti del ten-
nis, con in testa Marcello Cento e
Francesco Biagiola, si sono ritrovati
per organizzare il primo torneo
A.T.P. di Montelupone, dove la
sigla sta per AtTraPpiti, vista l’età e
gli acciacchi di alcuni partecipanti!
Proprio lo spirito amichevole ha
contraddistinto la manifestazione
che si è svolta dall’8 al 21 luglio
scorso presso il campo polivalente
all’interno dello splendido Parco
Eleuteri. La dedizione degli orga-
nizzatori ed il contributo del neo
Presidente della U.S.M. Montelu-
ponese Sandro Mancini, nonché
dell’Amministrazione Comunale,
ha permesso di sistemare la strut-

tura da tempo lasciata in disuso al-
lestendo un campo da tennis acco-
gliente e con una rete regolare.
Sono stati coinvolti ben 16 gioca-
tori, quasi tutti del posto o comun-
que legati a Montelupone per varie
ragioni. La formula di gioco preve-
deva 4 gironi da 4 giocatori in cui i
primi due, al termine dei vari scon-
tri diretti, si qualificavano ai quarti
di finale. Per la cronaca, i finalisti
sono stati Stefano Bellini e Nando
Moriconi, con la vittoria di que-
st’ultimo al termine di un match
molto combattuto e davanti ad una
bella cornice di pubblico assiepato
sugli spalti naturali del parco; una
piccola Wimbledon al contrario:

campo in cemento ma spettatori se-
duti comodamente sull’erba! Alla
premiazione, con la presenza del-
l’Assessore allo sport Gianni Foresi
(tra l’altro, coetaneo del vincitore),
tutti i partecipanti hanno ricevuto
dei simpatici gadget, mentre due
mini trofei sono andati ai protago-
nisti della finale. Visto il successo
dell’evento si spera di ripeterlo il
prossimo anno, magari crescendo
nei numeri e nella promozione di
questo sport affascinante e che
conta numerosi appassionati anche
nel nostro paese. Affilate le rac-
chette…arrivederci all’estate 2008! 

Puntuale anche quest’anno è tor-
nato l’appuntamento con la tradi-
zionale manifestazione podistica
interregionale “Corri con noi e...
Vai come vuoi”, giunta ormai alla
sua 28ª edizione, che ha coinciso
con un compleanno speciale: i 30
anni di fondazione del Gruppo Po-
distico Avis di Montelupone. Per
festeggiare questa ricorrenza, sa-
bato 14 luglio Piazza del Comune
ha ospitato una serata promozio-
nale Avis, con un concerto dell’as-
sociazione “Amici della
Filarmonica” di Montelupone e la

partecipazione straordinaria del-
l’armonicista Adelino Veneri. La
corsa si è svolta invece la mattina di
domenica 15 luglio, con la parteci-
pazione di numerosi gruppi podi-
stici da tutta Italia, primi fra tutti
quelli facenti parte delle inconfon-
dibili “5M”, tra i quali c’è ormai
uno stretto rapporto di amicizia:
Mantova, Marlia (LU), Maserà
(PD), Monteforte (VR), oltre a
Montelupone. Tantissime, come
ogni anno, le persone che hanno
partecipato alla gara non competi-
tiva, suddivisa in tre categorie da
0,5 km (per i bambini fino a 8
anni), 5 km e 10 km, e che sono
giunte nel borgo per vivere insieme
una bella e gioiosa giornata di sano
sport. Il percorso dal centro storico
toccherà la frazione di Montenovo
per poi concludersi nuovamente
nel borgo. Al termine della marcia
e dopo un po’ di meritato riposo,
tutti i partecipanti hanno avuto la

possibilità di visitare i beni storici e
culturali di Montelupone. Una
bella giornata, dunque, in cui lo
sport si è presentato nella sua veste
migliore, come momento di aggre-
gazione e di amicizia. L’evento è
stato organizzato dal Gruppo Podi-
stico Avis di Montelupone in colla-
borazione con Il Comune di

Montelupone, la Provincia di Ma-
cerata, l’Unione Nazionale Vete-
rani dello Sport, la Federazione
Italiana Amatori Sport Per Tutti e
l’International Volkssport Verban.

VVaaii  ccoommee  vvuuooii::  llaa  ccoorrssaa  ccoonnttiinnuuaa......
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Il Teatro Nicola Degli
Angeli  ha ospitato lo scorso
16 giugno il tradizionale
convegno sulla gestione e
caccia della fauna migrato-
ria: presenti, il presidente
provinciale Federcaccia
Giancarlo Gorini, i vicepre-
sidenti Luigi De Nardis e
Nazzareno Galassi, il consi-

gliere nazionale U.C.I.M.
Guido Piastrellini, il re-
sponsabile dell’Istituto Na-
zionale fauna selvatica per
la per le catture a scopo
scientifico per la Provincia
di Macerata Pierfrancesco

Micheloni, il presidente
dell’A.T.C MC2 Giuseppe
Pezzanesi, il vicepresidente
A.T.C. MC1 Claudio Gigli,
il consigliere regionale Leo-
nardo Lippi, il consigliere
provinciale Massimo Ste-
foni, i presidenti comunali
Federcaccia e le guardie ve-
natorie dell’associazione,

tanti cacciatori e titolari
degli appostamenti fissi, ed
alcuni presidenti e respon-
sabili di altre associazioni
venatorie. Dopo il saluto del
sindaco Agostini, si è passati
a trattare i temi del conve-

gno, in particolare riguardo
alle zone di protezione spe-
ciale e siti di interesse co-
munitario, di cui si chiede
una sostanziale modifica. Si
è parlato inoltre della ri-
chiesta già avanzata dalla
Provincia di Macerata di at-
tivare una convenzione con
la Provincia di Ascoli Pi-
ceno per l’approvvigiona-
mento dei richiami vivi.
Sono state chieste certezze
per quanto riguarda il ca-
lendario venatorio, ed è
stata auspicata la modifica
dell’ormai vessatoria ed in-
significante opzione di cac-
cia, predisponendo di poter
effettuare l’attività venato-
ria in una forma vagante e
da appostamento fisso con
un massimo di 10 richiami
vivi di cattura e di alleva-
mento. Tutti i convenuti
hanno richiesto anche che
la gestione della fauna mi-
gratoria sia fatta in un con-
testo europeo, consapevoli

che per poter cacciare una
determinata specie è neces-
sario conoscere lo stato di
conservazione di quella po-
polazione. Sono stati richie-
sti censimenti, monitoraggi,
ricerca scientifica e dati ef-
fettivi del prelievo venato-
rio, dando la massima
disponibilità a collaborare
con la Ricerca nazionale
sulla Migrazione dell’avi-
fauna (Sky Way Project),
sulla raccolta di ali di bec-
caccia e acquatici, sul censi-
mento invernale degli
uccelli acquatici nelle zone
umide, sul censimento
Acma di pavoncelli e pivieri
dorati in aree di terra e sul
progetto colombaccio “Ri-
cerca sul passo autunnale”.
Saranno inoltre fondamen-
tali il ripristino e la salva-
guardia degli habitat idonei
alla sosta, al rifugio e alla
pastura della fauna migrato-
ria.

FFeeddeerrccaacccciiaa aa ccoonnvveeggnnoo
Gestione e caccia della fauna migratoria
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UUnnaa  ggrraannddee  ssttaaggiioonnee  tteeaattrraallee
IIll  ccaarrtteelllloonnee  ddeellllaa  ssttaaggiioonnee  tteeaattrraallee  22000077//0088  èè  oorrmmaaii  iinn  vviiaa  ddii  ddeefifinniizziioonnee  ccoommpplleettaa,,  ee  ppoossssiiaammoo  ggiiàà  ddaarree  aallccuunnee  aannttiicciippaazziioonnii..
CCoommee  nneellllaa  ssccoorrssaa  ssttaaggiioonnee  ((ccoonn  ““CCaassaa  ddii  bbaammbboollaa””  ee  ““MMeeddeeaa””)),,  aanncchhee  qquueesstt’’aannnnoo  MMoonntteelluuppoonnee  ssaarràà  pprroottaaggoonniissttaa  ddeell  PPrrooggeettttoo
RReessiiddeennzzaa::  cciiòò  ssiiggnniifificcaa  cchhee  aallccuunnii  ssppeettttaaccoollii  vveerrrraannnnoo  pprreeppaarraattii  iinntteerraammeennttee  nneell  nnoossttrroo  tteeaattrroo,,  cchhee  nnee  oossppiitteerràà  ppooii  iill  ddeebbuuttttoo..

SSii  pprroosseegguuiirràà  nneellllaa  llooggiiccaa  ddii  pprrooppoorrrree  ssppeettttaaccoollii  ddii  ddiivveerrssoo  ggeenneerree,,  ppeerr  aaccccoonntteennttaarree  ii  gguussttii  ddii  ttuuttttii  ee
pprrooppoorrrree  aall  ppuubbbblliiccoo  uunn’’aammppiiaa  sscceellttaa..  SSaarraannnnoo  dduunnqquuee  aafffifiaannccaattii  ppiièèccee  ppiiùù  iimmppeeggnnaattee,,  tteeaattrroo  ccoommiiccoo
ee  ssppeettttaaccoollii  ddii  pprroossaa  ddii  ggrraannddee  ssppeessssoorree  ee  qquuaalliittàà  ccoonn  iinntteerrpprreettii  pprreessttiiggiioossii..  FFuuoorrii  ddaall  ccaarrtteelllloonnee,,  iinnooll--
ttrree,,  ssaarraannnnoo  rriipprrooppoossttii  vvaarrii  aappppuunnttaammeennttii  ccoollllaatteerraallii,,  ccoonn  rraasssseeggnnee  ddii  tteeaattrroo  aammaattoorriiaallee,,  tteeaattrroo  ppeerr
rraaggaazzzzii  ee  sseerraattee  mmuussiiccaallii;;  ssii  ssttaa  iinnoollttrree  vvaalluuttaannddoo  llaa  ppoossssiibbiilliittàà  ddii  oossppiittaarree  uunnaa  sseerraattaa  pprroommoossssaa  ddaa
MMuussiiccuullttuurraa  TToouurr..  IInnssoommmmaa,,  llaa  nnuuoovvaa  ssttaaggiioonnee  tteeaattrraallee  ssii  pprreeaannnnuunncciiaa  rriiccccaa  ddii  pprrooppoossttee  cchhee  nnoonn
mmaanncchheerraannnnoo  cceerrttaammeennttee  ddii  ssuusscciittaarree  ll’’aatttteennzziioonnee  ddii
uunn  ppuubbbblliiccoo  nnoonn  ssoolloo  mmoonntteelluuppoonneessee  mmaa  pprroovveenniieennttee
ddaa  ttuuttttaa  llaa  rreeggiioonnee..
MMaa  aannddiiaammoo  oorraa  ppiiùù  nneell  ddeettttaagglliioo  ddeell  pprrooggrraammmmaa::  aadd

aapprriirree  llaa  ssttaaggiioonnee  22000077//0088  ddeell  TTeeaattrroo  NNiiccoollaa  DDeeggllii  AAnnggeellii  ssaarràà  ““IIll  vviiaaggggiioo  ddii
AAlliiccee””,,  uunnoo  ssppeettttaaccoolloo  ddiirreettttoo  eedd  iinntteerrpprreettaattoo  ddaa  LLeeoo  MMuussccaattoo  cchhee  ffaa  ppaarrttee  ddeell

PPrrooggeettttoo  RReessiiddeennzzaa,,  ee  cchhee  ddii  ccoonnssee--
gguueennzzaa  ddeebbuutttteerràà  nneell  bboorrggoo  iinn  aannttee--
pprriimmaa  aassssoolluuttaa..  SSeegguuiirràà  uunn’’aallttrraa
aanntteepprriimmaa  nnaazziioonnaallee::  ssii  ttrraattttaa  ddii  ““AAttttii
uunniiccii””,,  iinntteerrpprreettaattoo,,  ffrraa  ggllii  aallttrrii,,  ddaa  AAnn--
ddrreeaa  BBrraammbbiillllaa  ee  NNiinnoo  FFoorrmmiiccoollaa  ((mmee--
gglliioo  ccoonnoosscciiuuttii  ccoommee  ZZuuzzzzuurrrroo  ee
GGaassppaarree)),,  cchhee  èè  ttrraattttoo  ddaa  uunn’’ooppeerraa  ddii  AAnnttoonn  PPaavvlloovviicc  CCeecchhoovv..  SSaarràà  ppooii  llaa  vvoollttaa  ddii
““EErrooddiiaaddee””,,  iinntteerrpprreettaattoo  ee  mmeessssoo  iinn  sscceennaa  ddaa  IIaaiiaa  FFoorrttee,,  nneell  qquuaallee  vveerrrràà  rriippeerrccoorrssaa  llaa
fifigguurraa  ddeellllaa  mmaaddrree  ddii  SSaalloommèè,,  cchhee  hhaa  cchhiieessttoo  llaa  tteessttaa  ddii  GGiioovvaannnnii  BBaattttiissttaa..  ““AAlllleeggrraa  mmaa
nnoonn  ttrrooppppoo””,,  ccoonn  LLaauurraa  DDee  MMaarrcchhii,,  ppoorrtteerràà  iinnvveeccee  iinn  sscceennaa  uunnaa  vveettrriinnaa  ddii  ppeerrssoonnaaggggii
ffeemmmmiinniillii::  ddoonnnnee  ““nnoorrmmaallii””  cchhee  ssii  rraaccccoonnttaannoo,,  mmaa  ddii  qquueessttaa  lloorroo  aappppaarreennttee  nnoorrmmaalliittàà,,
lloo  ssppeettttaaccoolloo    pprreennddee  ddii  mmiirraa,,  ddii  vvoollttaa  iinn  vvoollttaa,,  uunn  eelleemmeennttoo,,  uunn  ppaarrttiiccoollaarree,,  uunn  sseeggnnoo,,
ffaacceennddoonnee  ssccaattuurriirree  llaa  ffoolllliiaa,,  llaa  ccoommiicciittàà,,  iill  ggrrootttteessccoo..

AAnnccoorraa  LLeeoo  MMuussccaattoo  ssaarràà  pprroottaaggoonniissttaa  ddii  ““GGaabbbbiiaannoo””,,  rriissccrriittttuurraa  ddii
uunn’’ooppeerraa  ddii  AAnnttoonn  CCeecchhoovv::  lloo  ssppeettttaaccoolloo,,  nneell  ssuuoo  aassppeettttoo  ffoorrmmaallee,,
mmiirraa  aadd  eesspplloorraarree  ll’’aassppeettttoo  ttrraaggiiccoommiiccoo  ddeell  mmoonnddoo  ccrreeaattoo  ddaa  CCeecchhoovv,,
aasstteenneennddoossii  ddaa  ooggnnii  pprriinncciippiioo  ddii  ccrreeddiibbiilliittàà  lleeggaattoo  aall  nnaattuurraalliissmmoo
ddeellllaa  qquuaarrttaa  ppaarreettee..  IInntteennddee    ppiiuuttttoossttoo  ssvviilluuppppaarree  uunn  ddiissccoorrssoo  ssuull  tteeaa--
ttrroo,,  ooggggii;;  ssuullllaa  nneecceessssiittàà  ddii  ffaarrlloo  ee  ddii  vveeddeerrlloo::  ppeerrcciiòò  ssii  aavvvvaarrrràà  ddeellllaa
ppaarrtteecciippaazziioonnee  ddii  aattttoorrii  ((ppeerrllooppiiùù  ggiioovvaannii)),,  pprroovveenniieennttii  ddaa  nnaazziioonnaa--
lliittàà  ddiivveerrssee,,  sseennzzaa  lliimmiittaazziioonnee  aallccuunnaa  ddii  rraazzzzaa  oo  ccoolloorree,,  cchhee  ssiiaannoo
ppeerròò  eecccceelllleennzzee  ddii  ggeenneerrii  tteeaattrraallii  ddiiffffeerreennttii::  pprroossaa,,  tteeaattrroo  ddaannzzaa,,
cclloowwnneerriiee..  LLaa  cchhiiuussuurraa  ddeellllaa  ssttaaggiioonnee  ssppeetttteerràà  aadd  uunn’’aallttrraa  ggrraannddee  aann--
tteepprriimmaa  nnaazziioonnaallee::  ““PPaarroollee  ee  mmuussiiccaa””,,  aanncchh’’eessssoo  ppaarrttee  ddeell  PPrrooggeettttoo
RReessiiddeennzzaa..  SSaarràà  uunnoo  ssppeettttaaccoolloo  cchhee  pprrooppoorrrràà  uunn  ppeerrccoorrssoo  eemmoozziioonnaallee
aattttrraavveerrssoo  llee  ccaannzzoonnii  ddeellllaa  nnoossttrraa  vviittaa::  aadd  iinntteerrpprreettaarrllee,,  PPaaoolloo  BBeessssee--
ggaattoo  ee  LLuunneettttaa  SSaavviinnoo,,  oorrmmaaii  aaffffeezziioonnaattaa  aall  ppuubbbblliiccoo  ddii  MMoonntteelluu--
ppoonnee,,  ddooppoo  aavveerr  eessoorrddiittoo  lloo  ssccoorrssoo  aannnnoo  pprroopprriioo  nneell  bboorrggoo  ccoonn  ““CCaassaa  ddii  BBaammbboollaa  ––  LL’’aallttrraa  NNoorraa””..

DEFINITO IL PROGRAMMA CON UNA SOLA PICCOLA INCOGNITA

Nino Formicola e Andrea Brambilla

Iaia Forte

Laura De Marchi
Lunetta Savino






